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Дорогие товарищи!
Всего месяц отделяет нас, 

от важнейшей исторической 
вехи в . жизни нашей Комму
нистической партии, в жйз- 
йи нашей Родины — XXIV 
съезда КПСС. Каждый из 
нас готовит партийному 
съезду подарок: все свои
лучшие достижения ■ -и побе
ды советские люди посвяща
ют этому знаменательному 
событию.

Несут предсъездовскую 
вахту и лесоваготовители. 
Многие бригады, водители 
лесовозов, операторы челю
стных погрузчиков в эти дни 
значительно перевыполняют 
нормы выработки.

Однако в целом лесная 
промышленность области ра
ботает еще неудовлетвори

тельно. В январе и феврале 
допущена значительная за
долженность по заготовке 
древесины, многие пред
приятия не справляются с 
планом реализации.

В ряде леспромхозов 
не сформировано столько 
бригад, чтобы они смогли 
обеспечить выполнение и 
перевыполнение плана. Мно
гим коллективам не создано 
нормальных условий для 
работы, не везде применя
ются передовые методы тру
да. В январе коллектив на
шего леспромхоза отставал 
именно по этим причинам. А 
когда партийная организа
ция провела общественный 
смотр использования рабо
чего времени и были приня
ты меры по устранению не

достатков, дела пошли на 
лад. В феврале коллектив 
предприятия работает ус
тойчиво, ритмично, опере
жает график. Только ̂ за 25 
дней февраля выдано 2 ты
сячи кубометров деловой 
древесины сверх плана.

Этот успех коллектив ре
шил не только закрепить, но 
и приумножить в марте. 
Ведь март, как известно, са
мый благоприятный месяц 
для лесозаготовок: большой 
световой день позволяет ор
ганизовать полуторасмен
ную работу.

Только что на всех ма
стерских участках прошли 
рабочие собрания. Лесозаго
товители объявили март 
ударным месяцем. Ежеднев
но каждый мастерский уча

сток обязуется выдавать по 
20 кубометров леса сверх 
плана. Всего же в марте мы 
сдадим сплавщикам допол
нительно к заданию 2.000 
кубометров деловой древе
сины и положим в запас на 
время весеннего половодья
2.000 кубометров леса в 
хлыстах. Таким образом, 
коллектив леспромхоза в 
подарок XXIV съезду КПСС 
заготовит в I квартале 4.000 
кубометров сверхпланового 
леса.

Мы призываем всех тру
жеников комбината «Том- 
лес» последовать нашему 
примеру. Давайте, товари
щи, сделаем ударным каж
дый из тридцати дней, ос
тавшихся до открытия XXIV 
съезда КПСС. И в каждый

из этих дней будем выдавать 
сверхплановую древесину, 

будем перевыполнять нормы 
выработки на каждом рабо
чем месте. Сибиряки всегда 

. были хозяевами своего сло
ва. Ударный .мартовский ме- 
сячник поможет встретить 
партийный съезд успехами 
в труде.

В. РЫБИН, директор,
Б. СУКМАНОВ, секре
тарь парткома, В. МА- 
РАСОВ, председатель 
рабочкома, М- ЕФРЕ
МОВА, мастер, Д. ГОР
БАЧЕВ, Н. АРХИ
ПОВ, бригадиры ком
плексных бригад Ново- 
тегульдетского леспром

хоза.

Слово держат крепко
Читая и вдумываясь в 

строки проекта Директив 
XXIV съезда партии, каж
дый советский человек ог
лядывается на пройденный 
путь, задумывается о пред
стоящих задачах. Именно 
такие мысли были высказа
ны на Общем профсоюзном 
собрании рабочих Пудовско- 
го отделения совхоза «Бело- 
стокский». С докладом об

итогах выполнения планов 
восьмой пятилетки и зада
чах коллектива совхоза в 
будущем пятилетии высту
пил директор совхоза А. Н. 
Гордиевский. Он подчерк
нул, что фундамент будущих 
производственных успехов 
закладывается с первых 
дней пятилетки.

Итоги января и 20 дней 
февраля говорят о том, что

труженики совхоза свое 
слово держат крепко. Со
гласно обязательствам в 
первом квартале текущего 
года должна быть продана 
государству тысяча центне
ров мяса, Только за январь 
бЬгло продано Й82 центнера. 
На откорме стоит 200 голов 
крупного рогатого скота, из 
которых в ближайшие дни

будет отправлено на мясо
комбинат 55 голов средним 
весом каждого животного не 
менее 350 килограммов.

Молока в первом кварта
ле по совхозу намечено про
дать 4 тысячи центнеров. В 
январе было продано 1.290 
центнеров. На конец февра
ля государству продано око
ло 3 тысяч центнеров моло
ка. Таким образом, квар
тальное обязательство сов
хоза будет перекрыто.

Н. САСЬКОВ.
К р и в о ш е и н ски й  район,

ОПЕРЕЖАЯ ВРЕМЯ
Высоких результатов в 

Лайском леспромхозе доби
ваются разделочные брига
ды нижнего склада Ноль-пи
кет. Коллективы, возглав
ляемые Э. Мрочеком, 
М. Мерзаевым и А- Путило
вым, перевыполнили зада
ние 20 дней февраля на 
10 — 15 процентов. Среди 
мастерских участков луч
ший результат у коллекти
ва, возглавляемого Г. Кули
ковым.

Н. ПИНЧУК.
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Вторгнувшись в Лаос, 
Соединенные Штаты Аме
рики продолжают расши
рять свои агрессивные дей
ствия против этого суверен
ного государства.

Советское правительство 
решительно осуждает воору
женную интервенцию про
тив Лаоса, как новый пре
ступный акт со стороны 
США, осуществленный в 
грубое нарушение общепри-

| нятых норм и принципов 
международного права, во
преки обязательствам, при
нятым на себя Соединенны
ми Штатами по Уставу Ор
ганизации Объединенных 
Наций. США попрали Же
невские соглашения 1954 
года по урегулированию в 
Индокитае и принятые в 
1962 году Женевские согла
шения по Лаосу, создавав
шие хорошую основу для 
мирного урегулирования по
ложения в этой стране.

Многолетняя война во 
Вьетнаме, расширение воен
ных Операций в Камбодже и 
вторжение сайгонско-амери- 
канских вооруженных сил в 
Лаос, усиление агрессии и 
угрозы предпринять новые 
провокации против Демокра
тической Республики Вьет
нам —  все эти действия со
ставляют общую цепь агрес
сии американского империа
лизма против народов Ин
докитая, вызывающей воз
мущение во всем мире.

Соединенные Штаты, про
водя циничную политику 
«вьетнамизации», выдвину
ли на роль непосредственно
го исполнителя своих планов 
в Лаосе войска сайгонского 
марионеточного режима, 
рассчитывая «бороться с' 
азиатами руками азиатов». 
В Вашингтоне утверждают, 
что американские вооружен
ные силы принимают якобы 
«ограниченное участие во 
вторжении», обеспечивая 
лишь огневую и тыловую 
поддержку южновьетнам
ских войск.

Такого рода утвержде
ния. рассчитанные на то, 
чтобы ввести в заблуждение 
мировую общественность, 
никого не обманут- Каждо
дневно и ежечасна авиация 
и артиллерия США совер
шают массированные нале
ты и обстрелы, обрушивая 
на лаосскую землю, на мир
ных жителей тысячи бомб и 
снарядов, сея смерть и раз
рушения. Как официально 
заявлено в Вашингтоне, на 
использование в Лаосе воен
но-воздушных сил Соединен
ных Штатов не накладыва
ются никакие " ограничения.

Нападение с применением 
авиации и артиллерии яв
ляется таким же преступле
нием, как и нападение с ис
пользованием сухопутных

ПЯТИЛЕТКА: ИТОГИ, РАЗМЫШЛЕНИЯ

Интервью с первым заместителем министра  
с т р о и т е л ь с т в а  С С С Р  А. П. К Р О Т О В Ы М

В  течение нескольких дней в Томске работала специ
альная комиссия Минстроя СССР, которая познакоми
лась с положением дел на стройках города и предприяти
ях стройиндустрии. Мы попросили первого заместителя 
министра строительства СССР А. П. Кротова рассказать 
о своих впечатлениях и перспективах строительства в 
Томске.

— Александр Петрович, 
прежде всего, какие переме
ны в деятельности томских 
строителей за минувшие- 
пять лет Вы можете отме
тить?

— Создание Томского уп
равления строительства, по 
моему мнению, благотворно 
сказалось на расширении 
мощностей строительных ор
ганизаций и предприятий 
стройиндустрии. Был обес
печен прирост объемов 
строительно-монтажных ра
бот в среднем на 6 миллио
нов рублей в год. Достигну
та специализация в промыш
ленном и жилищном строи
тельстве. В эти пять лет за
метно повысились произво
дительность труда, качество 
строительства, культура на 
стройплощадках Томска.

В управлении строитель
ства сложился коллектив 
инженерно-технических ра
ботников и высококвалифи
цированных рабочих — - ма
стеров своего дела. Так что 
есть все возможности вести 
работу на высоком техниче
ском уровне. Но пока толь
ко на отдельных объектах, и 
преимущественно не на 
главных, строительство шло 
неплохо по срокам и качест
ву. Пятилетка Томского уп
равления -■ строительства бы
ла первой, и по ее резуль
татам еще рано говорит:, о 
его стиле.

— И все же, что бросает
ся в глаза, если вспомнить 
прошедшую пятилетку? Ка
ковы основные недостатки 
наших строителей?

— Большое распыление 
сил и ресурсов строитель
ных управлений по много
численным объектам. Это не 
позволяет строго контроли
ровать ход строительства, 
сосредоточить людей, мате

риалы, технику, сдавать 
объекты в срок. Поэтому 

. концентрация сил и средств 
— первоочередная задача.

Второй большой недоста
ток — низкая заводская го
товность строительных изде
лий и отсюда обилие ручно
го труда на стройплощад
ках. Поэтому невысоко и ка
чество объектов. Эта цепоч
ка производственных про
цессов станет короче и эф
фективнее, когда повысится 
заводская . готовность всех 
изделий индустрии.

Третий крупный недоста
ток — слабая инженерно-ор
ганизационная подготовка 
производства на самих 
стройплощадках. И в орга
низации разработки проек
тов, и в организации труда 
в бригадах слишком , много 
иногда непростительных упу
щений. Мы предъявляем в 
этом отношении серьезные 
претензии к инженерно-тех
ническим работникам Том
ского управления строитель
ства, к главным инженерам 
строительных управлений. 
Все они должны быть осво
бождены от несвойственных 
им мелких административ
ных и хозяйственных дел.

Мы считаем, что коллек
тивы управления строитель
ства способны к концу пяти
летки выйти на уровень 70 
— 75 миллионов рублей 
строительно-монтажных ра
бот. Для сравнения напом- 

. ним, что в 1971 году запла
нировано чуть болВше 40 
миллионов. Нашей целью 
было выяснение возможно
сти довести объем строи
тельно-монтажных работ в 
Томске до 100 миллионов 
рублей (только силами Том
ского управления строитель
ства).

— Александр Петрович, о

таком объеме строительных 
работ совсем недавно не 
приходилось говорить даже 
в масштабе всей области.

<— Да, это так. Мы уже 
дали поручение одному из 
проектных институтов стра
ны подготовить технико-эко
номическое обоснование для 
развития производственной 
базы под такой объем работ. 
Первоосновой роста явится 
освоение проектных мощно
стей на недавно запущен
ном 100-тысячнике и строя
щемся комбинате крупнопа
нельного домостроения. Эти 
два предприятия позволят 
индустриальным -методам 
строительства окончательно 
утвердиться на томских объ
ектах. Очень помогут потом 
крупный завод керамзитово
го гравия, строительство ко
торого начнется в этом го
ду, и крупный растворо-бе
тонный узел, который про
ектируется. Намечено возве
дение завода по ремонту 
строительных механизмов, 
ремонтной базы и гаражей 
для автомашин. Будет соз
дано два специальных участ
ка малой механизации, кото
рые в первую очередь нач
нут сокращать ручной труд 
на отделочных операциях.

— В связи с этим, как 
возрастают капиталовложе
ния на стройиндустрию?

— На 1971 год управле
ние строительства имеет 6 
миллионов рублей. Учиты
вая общие, объемы работ, 
это немало; К концу 
пятилетки капиталовложе-

. ния в стройиндустрию до
стигнут 12— 15 миллионов 
рублей. За деньгами дело 
не станет. Томская.’ область 
перспективна и богата сырь
ем для стройиндустрии. 
Только осваивайте капита
ловложения с умом, с тол
ком. Как указывается в про
екте Директив, нужно повы
сить эффективность капита
ловложений, получить мак
симальный прирост продук
ции на каждый вложенный 
рубль.

— И еще один вопрос, 
Александр Петрович. Все 
решают люди. Разворот 
строительства, укрепление 
базы стройиндустрии требу
ют закрепления кадров 
строителей и новых специа
листов.

— В мероприятиях, кото
рые мы рассматривали в 
управлении строительства, 
этому уделяется большое 
внимание. Скажу, что с бу
дущего года предусмотрен 
ввод жилья только для 
строителей в объеме 20 ты
сяч квадратных метров в 
год. К концу пятилетки 
строители будут получать до 
25 тысяч квадратных метров 
жилья в год. В ближайшее 
время для них будут пост
роены два детсада, спортзал, 
два профтехучилища и дру
гие социально-культурные 
объекты. '

— Укрепление Томского 
управления строительства 
сделает тесным город 
Томск. Нужно будет выхо
дить за его пределы.

— Знаете, в Томске не
тесно. Строить еще и стро
ить новые микрорайоны на 
проспекте Фрунзе, на Ир
кутском тракте, на Кашта
не, новые цехи на всех пред
приятиях. Жилищное строи
тельство в области плани
руется довести до 500 тысяч 
квадратных метров в год. 
Большая часть усилий при
ходится на коллективы Том
ского управления строитель
ства. Й в связи с началом 
строительства в этой пяти
летке Томского нефтехими
ческого комплекса, жилье 
для работников которого 
будет в Томске, и в связи с 
другими обстоятельствами. 
Работники управления
строительства возводили 
объекты в Томске и приго
родном районе. В этой пятн- 
лётке им предстоит освоить 
и другие города области, в 
частности, Асино. Там надо 
постепенно создавать строи
тельные базы. Пятилетка

. строителей должна преобра
зить облик всей области.

Отлично несет трудовую 
вахту в честь XXIV съезда 
КПСС передовая бригада 
слесарей-сборщиков нз вто
рого цеха Томского мано
метрового завода, возглав
ляемая старшим мастером 
участка сборки механизмов 
Василием Ильичом Гринько. 
На этом снимке вы видите 
ударников коммунистиче
ского труда (слева направо): 
В. П. Сапрыкину, Г. М. 
Волкову, Г. А. Крылову н 
В. В. Вишневскую.

Фото В. Ефименко.

войск. Для гибнущих сей
час лаосцев не имеет значе
ния разница, от чего они 
принимают смерть — от пу
ли или от авиационной бом
бы. Ни на какую скидку 
здесь Соединенные Штаты 
не могут рассчитывать.

Столь же несостоятельны
ми и вызывающими выгля
дят попытки Соединенных 
Штатов оправдать вторже
ние на территорию Лаоса 
ссылками на соображения 
«самообороны» и «обеспе
чения безопасности» амери
канских войск, вторгшихся 
ранее в другую, соседнюю с 
ним страну. Такое уже при
ходилось в прошлом слы
шать от колонизаторов, вы
биравших очередную жертву 
для разбойничьего нападе
ния. Если следовать в меж
дународных делах' такой ло
гике, .то в мире воцарился 
бы полный произвол, и ни 
один народ не мог бы' чув
ствовать себя в безопасно
сти.

На состоявшейся 17 фев
раля пресс-конференции 
президент США Никсон 
недвусмысленно заявил, что 
он не исключает использова
ния вновь американской 
авиации против Демократи
ческой Республики Вьет
нам. Судя по всему, o v k o - 
водство Соединенных Шта
тов старается приучить об
щественное мнение к тому, 
что США могут, мол, дей
ствовать в Индокитае безна
казанно, что американским 
агрессорам все сойдет с рук.

Это — опасные заблуж
дения, сопряженные с самы
ми серьезными последствия
ми прежде всего для самих 
Соединенных Штатов. США 
уже вели широкую воздуш
ную войну против ■ Демокра
тической Республики Вьет
нам. Чем закончилась эта 
безрассудная авантюра — 
хорошо известно: расчеты 
сломить волю народа ДРВ 
полностью провалились.

И сейчас обречены на 
провал- любые планы США 
добиться своих целей путем 
активизации военных прово
каций против Северного 
Вьетнама. Демократическая 
Республика Вьетнам являет
ся членом социалистической 
семьи. Советский Союз и 
другие социалистические го
сударства окажут братско
му вьетнамскому народу по
мощь в отражений агрессии 
Соединенных Штатов.

Вторжение Соединенных 
Штатов в Лаос, угрозы уси
лить провокации против Де
мократической Республики 
Вьетнам способны вызвать 
лишь дальнейшее осложне
ние всей обстановки в Ин
докитае, затруднить поиски 
путей к мирному урегулиро

ванию во Вьетнаме и обеспе
чению нейтрального статуса 
Лаоса и Камбоджи. Судя по 
последним заявлениям аме
риканского руководства, 
США не проявляют готов
ности н к серьезному и кон
структивному обсуждению 
на происходящих сейчас в 
Париже переговорах по 
Вьетнаму. Все это опроки
дывает неоднократные заяв
ления официальных . лиц 
США о стремлении доби
ваться мионого урегулиро
вания в Индокитае.

Действия Соединенных 
Штатов, с такой легкостью 
отбрасывающих взятые на 
себя международные обяза
тельства, ведут к подрыву 
тех основ, на которых стро
ятся межгосударственные 
связи. Соединенные Штаты 
берут на себя тяжелую от
ветственность за новые . ос
ложнения в международной 
обстановке. Такие действия 
не могут пройти бесследно и 
для советско-американских 
отношений.

Советское правительство 
. вновь подчеркивает, что для 

решения проблемы Индоки
тая прежде всего необходи
мо . прекращение американ
ской агрессии и признание 
на деле по существу неотъ
емлемых национальных 
прав народов этого района 
устраивать свою судьбу без 
внешнего вмешательства. 
Реальной конструктивной 
программой восстановления 
мира в Индокитае служат 
известные предложения 
Временного Революционно
го поавительетва Респуб
лики Южный Вьетнам от 
17 сентября 1970 года, под
держанные правительством 
Демократической Республи
ки Вьетнам, а также пред
ложения Национального еди
ного фронта Камбоджи и 
Патриотического фронта 
Лаоса.

Справедливая борьба на
родов Индокитая за свобо
ду и независимость встре
чает неизменную поддержку 
со стороны Советского Сою
за и других социалистиче
ских стран, всех миролюби
вых сил земного шара. Со
ветский Союз не может 
пройти мимо новой эскала
ции американской агрес
сии. Советский народ готов 
и впредь оказывать всю не-, 
обходимую помощь бпат- 
ской Демократической Рес- 
пчблике Вьетнам, патриотам 
Индокитая, отстаивающим 
ейои законные права, борю
щимся за осуществление 
своих жизненных интересен 
и чаяний.

Нет сомнения в том, что 
справедливое дело народов 
Вьетнама, Камбоджи и Лао
са восторжествует-

С ПОБЕДОЙ, НЕФТЯНИКИ!
МОСКВА, 26 февраля. 

(Корр. ТАСС А. Петрухин).
Сегодня утром нефтяники 
страны вышли на важный 
рубеж. Они стали добывать 
в сутки миллион тонн неф
ти. Об этом корреспонденту 
ТАСС сообщили в Мини
стерстве нефтяной промыш

ленности. Таким образом, 
досрочно выполнен один из 
основных пунктов социали
стических обязательств в 
честь XXIV съезда КПСС.

Как уже сообщалось, в 
восемь часов утра 25 февра
ля началась Всесоюзная 
вахта нефтяников. Почетное

право нести ее завоевали 84 
бригады, добившиеся наилуч
ших результатов в пред
съездовском соревновании.

Большая программа у 
нефтяников в нынешнем го
ду. Им предстоит добыть
377,5 миллиона тони нефти 
и конденсата — на 25 мил
лионов тонн больше, чем в 
прошлом году.

З А  М Е С Я Ц — 
Д В А  П Л А Н А

Отличных результатов в 
феврале добилась бригада 
JVs 4 Молчановского рыбоза
вода. Руководит ею Ф. С. 
Волков. Бригада ведет не
водной лов. К 24 февраля 

• коллектив добыл 60 центне
ров рыбы при месячном за
дании 30 центнеров. Брига
да близка к завершению 
к в я п т я л ь я о гп  капания. На

рыбоприемный пункт уже 
сдано 75 процентов плани
руемой на квартал продук
ции.

М. ДВИНЯНИНОВА.
* * *.

С первых дней новой пя
тилетки успешно ведет про
мысел бригада ласкинских 
рыбаков Парабельского ры

бозавода. Умелая организа
ция труда, отличное знание 
водоемов позволили им вый
ти в число передовиков рай
она и к середине февраля 
завершить квартальный 
план. Промысел идет в ос
новном неводным способом.' 
Хорошо работают все 
члены бригады: В. Н. Не
стеров, А. Н. Мальков, В. Г. 
Дмух. Возглавляет бригаду 
опытный рыбак И. Е. Соис- 
паев. К 15 февраля добыто 
108 центнеров рыбы при 
квартальном плане 95.

А. ТРИФОНОВ.

Успех сельских 
строителей

В тресте «Томсксель- 
строй» первым выполнил 
февральское задание кол
лектив Молчановского

стройучастка. За четыре 
дня до окончания месяца 
счет выполненных строймон- 
тайсных работ достиг 44 ты
сяч рублей. Бригады участ
ка хорошо потрудились на 
строительстве районного 
комбината бытового обслу
живания и двух жилых до
мов.

Л. СТАНИСЛАВОВА.
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XXIV СЪЕЗДА КПСС

З А Л О Г
Из томских промышленных предприятий завод резино- 

вой обуви шаходится, пожалуй, в самых трудных произ
водственных условиях: старые неприспособленные цехи, 
устаревшее* оборудование. И, несмотря на это, завод по
стоянно занимает классные места в социалистическом 
соревновании коллективов министерства и в соревнова
нии среди предприятий района и города.

Успехи коллектива свидетельствуют в первую очередь 
о плодотворной работе партийной организации, которая 
сумела мобилизовать людей, создать хороший трудовой 
настрой в цехах и отделах, обеспечить действенность со
циалистического соревнования.

На днях.на открытом партийном собрании, состоявшем
ся в Доме политического просвещения, коллектив завода 
обсуждал проект Директив XXIV съезда КПСС. Собра
ние было многолюдным и прошло по-деловому. В нем 
принял участие и выступил с докладом секретарь горко
ма КПСС М. С. Козырев. Основные моменты из выступ
лений коммунистов мы попросили прокомментировать се
кретаря парткома завода Т- М. Корнееву.

У С П Е Х А — Т Р У Д
с вами, товарищ и, д о л ж н ы

Из выступления начальника 
цеха формовой и неформовой 
техники А. Ф. РЕШЕТ О ВО И:

—  П ятилетний план наш  цех 
вы полнил 12 о ктя б р я  1970 го 
да, д об ился  звания цеха к о м 
м у н и с ти ч е ско го  труд а . М ы  п е 
реш ли на б е зд е ф е ктн у ю  сда
чу ф о р м о в о й  техн ики , сн и зи 
ли по те ри  от б р а ка . Д о б и в а 
ем ся со кр а щ е н и я  по те рь  р а 
б о че го  вре м е ни . Н о они  ещ е 
есть, в то м  числе и по  од н ой  
не зависящ ей  от нас пр ичине . 
Эта пр ичин а  —  плохая работа  
го р о д с к о го  тр ан спо рта . С 23 
д о  24 часов в Т о м ске  м о ж н о  
уехать от завод а  в л ю б о й  к о 
нец  го р о д а , а вот с 24 часов 
это п р а кти че ски  н е в о з м о ж н о . 
И п о этом у м н о ги е  из в е ч е р 
ней см ены  наш его  завод а  вы 
н уж д е н ы  оканчивать  ра боту  
не в 24 часа, а на 20— 30 м и 
нут раньш е. Эти по луча совы е 
н е д о р а б о тки  склад ы ва ю тся  в 
сол ид н ое  вре м я  —  120 ты сяч 
часов р а б о ч е го  вр е м е ни  за 
го д  то л ь ко  на наш ем  заводе.

Т. М. Корнеева: Разъяс
няя основные положения 
Директив, организуя их об
суждение, коммунисты за
вода стремились к тому, 
чтобы разговор шел вокруг 
конкретных экономических 
проблем завода, цеха, уча
стка. Мы старались заост
рить внимание на недостат
ках и неиспользованных ре
зервах. Обсуждение показа
ло, что на заводе такими 
резервами являются: эко
номия рабочего, времени, шэ- 
вышение качества изделий

и совершенствование техно
логии. В выступлении А. Ф. 
Решетовой речь шла как 
раз о первом из них. Поте
ри рабочего времени на за
воде еще, к сожалению, зна
чительны. В отдельных це
хах созданы и работают ко
миссии по укреплению дис
циплины. Где партийная ор
ганизация, местный комитет, 
комсомол повседневно уде
ляют внимание этому воп
росу, — как, скажем, в цехе 
формовой и неформовой тех
ники, ОТК, цехе сборки ре
зиновой обуви, — там поло
жение гораздо лучше. Мы 
будем стремиться поставить 
дело так, чтобы за выполне
ние пятилетки с первых ме
сяцев настойчиво боролся 
весь коллектив. Мы в силах 
заставить прогульщиков 
уважать рабочую дисципли
ну, свой коллектив. Для 
этого необходимо вести по
вседневную воспитательную 
работу и неуклонно испол
нять закон о труде.

Хочу вместе со всеми ра
бочими поддержать обраще
ние А. Ф. Решетовой К том
ским транспортникам. Так 
дальше не может продол
жаться. Тем более что про- 

. ектом Директив предусмот
рено более эффективное ис
пользование трудовых ре
сурсов.

Из выступления секретаря 
комсомольской организации 
завода Г. БЕЛЬЧЕВОЙ:

—  Всех ко м со м о л ь ц е в  заво
да об рад о вала  та вы сокая

о ц е н ка  об щ ественной  роли  
сове тской  м о л о д е ж и , котора я  
дана в п р о е кте  Д и р е кти в  
X X IV  съезда КПСС. В д о к у 
м енте  о гр о м н о го  политиче
с ко го  и хозяй ствен но го  значе
ния партия сочла н е о б хо д и 
м ы м  о со б о  по д ч е р кн уть  те 
ответственны е задачи, к о т о 
ры е  вы д вигаю тся п е ред  м о л о 
д е ж ь ю  в условиях со вр е м е н 
ной научно-те хни че ско й  р е в о 
лю ц и и .

К о м со м о л ь ц ы  наш его  заво 
да п р и н и м а ю т  сам ое  н епо
сре д ствен н ое  участие в деле 
по вы ш ени я  качества п р о д у к 
ции, в по ход е  за э к о н о м и ю  и 
б е реж л иво сть . «Ка ж д ы й  к о м 
со м о л е ц  —- ра ционализатор»  
—  п о д  таким  д е в и зо м  тр уд я т 
ся м о л о д ы е  ра б оч ие  цеха 
вулкан и за ции . М о л о д е ж ь
14-го и 6 -го  цехов м н о го  дела
ет для вы явления и устран е 
ния б рака . К о м со м о л ьц ы  все
го  завод а  участвую т в со зд а 
нии ф онда эко н о м и и . Их де 
виз: искать, считать, э к о н о 
м ить.

Т. М. Корнеева: Да, моло
дежь неплохо проявила себя 
в борьбе за экономию. Да и 
весь коллектив завода стре
мится к экономии материа
лов, улучшению качества 
продукции. В цехе формо
вой и неформовой техники, 
например, уже 112 видов 
изделий исполняются по си
стеме бездефектного предъ
явления, на 30 процентов 
за пятилетие снижены поте
ри от брака.

Эффектно поработали за
водские рационализаторы, 
за пять лет они обеспечили 
экономию в 1.276 тысяч 
рублей. Но у нас есть еще 
факты бесхозяйственности, 
которые надо изжить. Парт
ком завода обеспечит все
мерную поддержку группам 
народного контроля, раци
онализаторам, передовым 
коллективам, борющимся 
за высокое качество изде
лий.

Из выступления работницы 
цеха № 6 Н. П. СКРИПЧЕН- 
КО.

— В п р о е кте  Д и р е кти в  X X IV  
съ езд а  партии с казан о  о том , 
что в пр о ш е д ш е й  пятилетке  
вы пуск товаров н а р о д н о го  
потребл ения  е ж е го д н о  увели
чивался на 8,3 пр оцен та . М ы

горд и ться , что причастны  к 
этом у успеху наш ей п р о м ы ш 
ленности, М ы  х о р о ш о  п о н и 
м аем , что наша п р о д укц и я  
впред ь д о л ж н а  бы ть и со в р е 
м еннее , и лучш е качеством ., 
Наш а б ри га д а  вы пускает д а м 
с ки е  са п о ж ки . У ж е  в те кущ е м  
го д у  м ы  б уд е м  осваивать но 
вые виды  этой обуви . Задача, 
стоящ ая п е р е д  ко л л е кти во м  
б ри га ды , нелегкая , так к а к  о с 
воение  новы х ф асонов п о тр е 
б ует м н о го  эн ер ги и  и настой
чивости. Кон ечно , хотелось бы 
п о с ко р е е  перейти  в ко р п уса  
н о в о го  завода, гд е  м ы  м огли  
бы  ра сш ирить  ассортим ент 
цветной и спо ртивн ой  обуви , 
дать б ольш е  пр иб ы ли  наш ем у 
го суд арству . Но, по ка  завод  
строится , м ы  ж д е м  по м о щ и  от 
наш их специалистов. Творче
ство и н ж е н е р о в , технологов , 
м астеро в  д о л ж н о  бы ть на вы
соте.

Т. М. Корнеева: Совер
шенствование технологии 
производства — наш третий 
резерв. В прошлом пятиле
тии от внедрения мероприя
тий оргтехплана, направлен
ных на автоматизацию и ме
ханизацию производствен

ных процессов, было сэко
номлено около миллиона 
рублей и высвобождено от 
тяжелого труда 195 чело
век.

В предстоящем пятилетии 
рост производительности 
труда в промышленности, 
согласно проекту Директив, 
должен составить 36—40 
процентов. Перед коллекти
вом нашего предприятия 
стоят большие и сложные 
задачи. К концу пятилетки 
предполагается высвободить 
более 350 человек, повысить 
уровень механизированного 
труда с 23 процентов до 50 
процентов и тем самым обес
печить сокращение числен
ности рабочих, выполняю
щих работу вручную, более 
чем на 35 процентов. Этого 
мы можем достигнуть в ос
новном за счет технического 
перевооружения производ
ства.

Из выступления директора 
завода И. Д. СТАРЦЕВА:

—  М и н истер ство  пр е д усм а т
ривает в течение девятой  пя

тилетки  заверш ить р е ко н с т 
р у к ц и ю  завода, то есть п р а к 
тически  построить  новы й за 
вод. С тоим ость  р е ко н с т р у к 
ции завода составляет 38,3 
м иллиона рублей , в то врем я 
ка к  стоим ость основны х ф он
дов д е й ствую щ е го  завода рав
на 5,8 м лн. руб лей . Во м н о го  
раз новы й б уде т б ольш е дей-' 
ствую щ е го  завод а  и по  п р о 
изво дствен н ы м  пл ощ ад ям . 
Это означает, что б у д у т  к о 
ре нн ы м  о б р а зо м  улучш ены  
условия труд а  работаю щ их. В 
п р о е кте  пр ед усм атривается  
строительство столовой  на 352 
места, буф етов, зд р а вп ун кта  
пе рвой  кате го р и и , осн а щ е нн о 
го  со вр е м е н н ы м  о б о р у д о в а 
нием .

Н овая техника  о б легчи т  тр уд  
ра бочих  и по зво л ит  повы сить 
пр ои зво д и тел ьн ость  труда. 
О ко н ча ни е  строительства п е р 
вой очере д и  завод а  м о щ н о 
стью  10,5 м ил ли она  пар об уви  
в го д  планируется  в 1973 год у, 
по л н ое  о ко н ча н и е  строитель
ства —  в 1975 год у.

К  1975 го д у  планируется  
специализировать  завод  толь
к о  на пр о и зво д стве  обуви . 
П ри этом  вы п уск  товаров  на
р о д н о го  по тр ебл ен ия  в о зр а 
стет б олее  чем  в 1,5 раза .

Т. М. Корнеева: Не менее 
значительны планы строи
тельства объектов непроиз
водственного назначения. 
Партком совместно с адми
нистрацией разработал план 
социального развития заво
да. Что касается улучшения 
жилищных условий, то в 
1971 году предусматривает
ся окончание строительства 
жилого дома гостиничного 
типа, в котором будет 320 
благоустроенных комнат, 
детского комбината на 280 
мест, двух продовольствен
ных магазинов.

Кроме ''этого, в 
1972— 1975 годов 
руется сдача в эксплуата
цию еще одного общежития 
гостиничного типа, общежи
тия для молодежи, жилых 
домов. Общий объем капи
тальных вложений по жи
лищному строительству на 
1971 — 1975 годы составит 
около 4,5 млн. рублей.

В 1971 году начато

строительство плавательно
го бассейна. В течение 1972 
— 1974 годов предстоит ре
конструировать пионерский 
лагерь завода с заменой де
ревянных строений на ка
менные. После окончания 
реконструкции пионерского 
лагеря в нем смогут отды
хать одновременно 340 де
тей.

В течение 1973— 1975 
годов планируется строи
тельство для трудящихся за
вода больницы на 100 коек
с поликлиникой.

В жилом массиве завода 
по переулку Цимлянскому 
в 1971 — 1975 годах намече
но построить парикмахер
ские —  мужскую и жен
скую, пункт по ремонту обу
ви, почтовое отделение, 
промтоварный магазин, сто
ловую.

В проекте Директив 
XXIV съезда КПСС по пя
тилетнему плану развития 
народного хозяйства СССР 
на 1971 — 1975 годы преду
смотрено улучшение каче
ства подготовки рабочих 
кадров непосредственно на 
производстве.

С пуском в эксплуатацию 
нового завода численность 
рабочих возрастет. Квали
фицированных рабочих нам 
дополнительно потребуется 
1.400 человек. Этих рабо
чих мы должны подготовить 
сами непосредственно на за
воде. Поэтому нам нужно 
улучшить систему обучения. 
рабочих, а в будущем — 
решать вопрос об организа
ции на заводе профтехучи
лища.

* ★  *
Из постановления открытого 

партийного собрания:

...Приложить все силы 
для безусловного выполне
ния в первом квартале в 
честь открытия XXIV съез
да партии 27 процентов го
дового плана-

Материалы собрания под
готовил к печати С, Выгон.

течение
Одобрить проект Дирек

тив XXIV съезда КПСС по 
пятилетнему плану развития 
народного хозяйства СССР 
на 1971 — 1975 годы.

Д е л о в ы е  п р е д л о ж е н и я ИНСТРУКТИВНЫЙ СЕМИНАР

Глубоко взволновал тру
дящихся Леботерского сель
совета Чаинского района 
проект Директив XXIV 
съезда КПСС- по пятилетне
му плану развития народно
го хозяйства на 1971 — 1975 
годы. Сейчас на молочното
варной ферме, в организа
циях и на предприятиях Со
вета проходит живое обсуж

дение этого важнейшего до
кумента. При обсуждении 
проекта Директив труженики 
села высказывают и вносят 
деловые предложения. Было 
внесено предложение, чтобы 
руководители хозяйств бо
лее строго спрашивали с 
тех, кто не бережет технику, 
варварски относится к ней.

Животноводы отделения 
заявляют; что прилбжат все 
усилия для досрочного вы
полнения предсъездовских 
обязательств. Решено план 
первого квартала по произ
водству молока и продаже 
его государству выполнить 
досрочно на 15 дней.

А. КУНГУРОВ.
Чаинский район.

Зырянский райком КПСС 
провел инструктивный семи
нар пропагандистов, лекто
ров, политинформаторов. На 
семинаре обсужден вопрос о 
задачах по разъяснению 
проекта Директив XXIV 
съезда КПСС по пятилетне
му плану развития народ
ного хозяйства СССР на 
1971 — 1975 годы. Перед 
участниками семинара вы

ступили первый секретарь 
райкома КПСС И. И. Ро
гачев, заведующий област
ным Домом политического 
просвещения Н. П, Кирил
лов, старший преподаватель 
педагогического института 
В. М. Филонин. Они подроб
но рассказали о формах и 
методах изучения проекта 
Директив, содержании аги
тационно-массовой и пропа

гандистской работы, под
черкнули, что доходчивое 
разъяснение трудящимся 
основных задач девятой пя
тилетки — главное в поли
тической пропаганде и аги
тации в предсъездовские 
дни.

В настоящее время агита
торы и политинформаторы 
проводят на фермах, участ
ках, в бригадах беседы о 
проекте Директив.

А. АФАНАСЬЕВ.

Одним из лучших шли
фовщиков Аснновского трак
тороремонтного завода
по праву считается ветеран 
Николай Валерьянович Ле
щинский. 16 лет он тру
дится на предприятии, по
стоянно выпуская продук
цию только отличного каче
ства. Сменные задания Ни
колай Валерьянович вы
полняет на 150— 160 про
центов.

Фото В. Мельникова.

Красноярская молочното
варная ферма вот уже не
сколько лет занимает пер
вые места в соревновании 
животноводов совхоза име
ни XXI съезда КПСС Ко- 
жевниковского района. При 
обязательстве надоить в 
юбилейном году по 3.100 
килограммов молока от ко
ровы коллектив фермы на
доил по 3.274 килограмма. 
В успешной работе красно
ярских животноводов боль
шая заслуга передового 
скотника дойного гурта Са
велия Ивановича Аверкина. 
(На снимке слева).

Фото В. Ефименко.

З А Б О Т А
О Б Щ А Я

Если обратиться к циф
рам, то итоги прошедшей 
пятилетки по еельскому хо
зяйству в нашем районе вы
глядят внушительно. Пре
творяя в жизнь решения 
XXIII съезда КПСС, труже
ники сельского хозяйства 
Колпашевского района доби
лись успехов в увеличении 
производства сельхозпро
дуктов. На 34 процента 
больше па сравнению с 
предыдущим пятилетием 
продали мяса, молока —- 
на 39, шерсти — на 19 и 
яиц — на 87 процентов.

Но... Одни показатели 
еще мало о чем говорят. Все 
эти проценты получены 
только за счет увеличения 
продуктивности животновод
ства. Без роста поголовья 
скота. А это значит, что 
важнейший резерв увеличе
ния производства не был ис
пользован.

В конце 1965 года совхо
зы района имели 12.750 го
лов крупного рогатого ско
та. А в конце пятилетки 
районное стадо стало насчи
тывать 11 тысяч голов. В 
том числе коров было 4.941, 
стало 4.508 голов.

Средний годовой надой от 
коровы за 1961 — 1965 годы 
составил 1.852 килограмма, 
а за минувшее пятилетие — 
2.700 килограммов.

Отсюда видно,' что рост 
продажи молока государст
ву шел за счет увеличения 
продуктивности, а вот по
ставка мяса увеличена за 
счет сброса поголовья скота.

Почему поголовье не уве
личивается? Главная причи
на — в слабости производ
ственной базы в хозяйствах. 
Строительство новых ското- 
помещений за пятилетие не 
восполнило тех, что за это 
время вышли из строя. Сей
час 20 процентов поголовья 
скота размещается в ветхих, 
старых дворах, где о созда
нии нормальных условий 
для работы обслуживающе
го персонала, о применении 
механизации не может быть 
и речи.

Правда, в производствен
ное строительство в хозяй
ствах района, вложено за 
пятилетку . свыше, 1 миллио
на рублей.' Сдано в эксплуа
тацию 4 коровника на 800 
голов, телятник на 2 00 п 
мест, свинарник на 300 го
лов и два птичника на 28 
тысяч кур. Но темпы строи
тельства должны быть зна
чительно выше.

Объем капитальных вло
жений в строительство мож
но увеличить, если исполь
зовать оба метода строи
тельства одновременно — 
хозяйственный и подряд
ный.

В нашем районе всего 
один сельхозподрядчик — 
ПМК-580, который пока ма
ломощен. Для сельского хо
зяйства ПМК может строить 
на 600— 700 тысяч рублей 
в год. В районе есть еще 
строительные организации, 
но на сельское хозяйство 
они не работают.

Слаба у нас местная про
мышленность стройматериа
лов. Производство кирпича 
не удовлетворяет растущие 
потребности строителей- А 
железобетон не выпускается 
вообще. Чем строить? Вы
ход из создавшегося поло
жения в том, чтобы как 
можно быстрее построить 
кирпичный завод на левом 
берегу Оби и на базе строи
тельных - организаций соз
дать местные полигоны для 
выпуска железобетонных 
конструкций.

Все это позволит не толь
ко увеличить объемы про
изводственного строительст
ва на селе, но и бытовых 
объектов, жилья.

Но не только от строите
лей зависит успех живот
новодов. К сожалению, у 
нас еще много нераскрытых

резервов в животноводстве. 
Много упущений- Например, 
слабо поставлен зоотехниче
ский учет. А это приводит 
к несвоевременному запу
ску дойных .коров, к серьез
ным недостаткам в выращи
вании ремонтного молодня
ка для маточного поголовья. 
Плохо осуществляется ин
тенсивный откорм скота.

В прошлом году работни
ки сельского хозяйства с 
помощью горожан в достат
ке заготовили грубых и соч
ных кормов. Обская поймв* 
могла бы дать еще больше, 
но не хватило рабочих рук. г 
И это при том обстоятель
стве, что пойменные луга не 
удобрялись. Опыт же На- 
рымской селекционной стан
ции показывает, что внесе
ние удобрений на эти луга 
дает огромную прибавку се
на. Но без помощи авиато
ров- эту работу выполнять 
почти невозможно.

Осенью вносить удобре
ния нельзя, поскольку мож
но отравить сено. А  весной, 
после паводковых вод, луга 
долго остаются непроезжи-' 
ми. Значит, необходимо в 
совхозах строить взлетные ' 
полосы и удобрять луга по
сле паводка с помощью са
молетов.

Увеличивая поголовье 
скота, мы должны улучшать 
луга, расширять сенокосные 
угодья. У нас есть огромные 
площади, очень ровные, 
расположенные недалеко от 
поселков, но непригодные 
для уборки из-аа большого 
количества кочек. Это ча- 
жемтовские, тискинские, 
волковские и другие лугц.
На пятилетие мы планируем 
освоить таких лугов 5,5 ты
сячи гектаров.

Эта работа возложена на 
передвижную механизиро
ванную колонну № 11, Но 
она слаба. За все время ра
боты колонна сдала совхо
зам 933 гектара освоенных 
лугов. А к осушительным 
работам совсем не приступа
ла.

Интенсификация развития 
животноводства в районе 
зависит от того, насколько 
быстро будет укреплена ма
териально-техническая база 
ПМК и насколько хорошо 
руководство мехколонны на
ладит использование имею
щейся техники.

По-прежнему медленно в 
районе развивается полевод
ство. Урожай зерновых 
культур за последние два 
года не возрос. Объясняется 
это низким уровнем агро
техники, слабым использо
ванием удобрений.

Большие потери зерна до
пускаются из-за неправиль
ной организации уборки. 
Сейчас мы думаем над тем, 
чтобы как можно раньше 
начинать уборочные рабо
ты. Для этого нужно сеять 
озимую рожь, скороспелые 
сорта ячменя.

Необходимо создание ре
монтной базы объединения 
«Сельхозтехника» в г. Кол* 
пашеве. О ее строительстве 
не первый год ведет раз
говор председатель област
ного объединения «Сельхоз
техника» Ю- П. Меерченко. ( 
Но пока дело с места не , 
сдвинулось. /

Проектом Директив по пя
тилетнему плану определе
ны большие задачи по раз
витию сельского хозяйства.
Их решение требует усилий 
всего народа, более четкой 
работы организаций, обслу
живающих сельскохозяйст
венное производство.

Больше помощи селу 
должны оказывать строите
ли, механизаторы объеди
нений «Сельхозтехника», 
летчики.

В .  о л о в я н и ш н и к о в ,
начальник Колпащев-
ского районного управ
ления сельского хо

зяйства.

ДОРОГИ  Д А Л Ь Н И Е
Считать од н ой  из важ н ей ш и х задач дальнейш ее развитие 

авто м о б и л ьн о го  транспорта , п р е ж д е  все го  транспорта  о б щ е го  
пользования . О б еспечить  р о ст  гр у з о о б о р о та  а в том об ил ьно го  
транспорта  о б щ е го  пользо ван ия  в 1,6 раза. Расш ирить стр о и 
тельство и р е ко н с т р у к ц и ю  автом об ил ьны х д о р о г, осо б е н н о  в 
сел ьско хозяй ствен н ы х и новы х пр о м ы ш л е н н ы х  районах.

(Из проекта Директив XXIV съезда КПСС по пя
тилетнему плану развития народного хозяйства 
СССР на 1971— 1975 годы).

И  Б Л И Ж Н И Е

В проекте Директив осо
бое место уделено Сибири. 
Там сказано: «В Сибири 
обеспечить высокие темпы 
роста энергоемких произ
водств черной и цветной ме
таллургии, химической, лес
ной, деревообрабатываю
щей, целлюлозно-бумажной, 
топливной промышленности 
и электроэнергетики, опере
жающее развитие строи
тельной индустрии и про
мышленности строительных 
материалов, а также даль
нейшее развитие сельскохо
зяйственного производства, 
прежде всего зернового хо
зяйства и животноводства».

Все эти директивные ука
зания имеют непосредствен
ное отношение к Томской 
области. В ее недрах сосре
доточены большие запасы 
нефти и газа, здесь бурными 
темпами развивается лесная 
промышленность, неисчер
паемы зеленые богатства 
Обской поймы.

Партийные и советские 
органы нашей области про
водят огромную работу, 
цель которой — поставить 
на службу народному хозяй
ству грандиозные природ-, 
ные ресурсы, особенно се
верных, сравнительно мало 
обжитых районов области.

Освоение природных бо
гатств находит выражение в 
интенсивных поисках нефти, 
газа и других ископаемых, 
в создании нефтяных про
мыслов и новых леспромхо
зов, строительстве мощных 
трубопроводов и линий элек
тропередач, в большом раз
вороте сельскохозяйственно
го строительства и освоении 
Обской поймы.

Но дело могло бы дви
гаться вперед быстрее, если 
бы .северные районы обла
сти имели хорошие тран
спортные магистрали. Строи
тельство нефтепровода 
Александровское — Томск 
— Анжеро-Судженск, соз
дание нефтяных промыс
лов, освоение Обской ной- 
мы, лесных богатств — 
все это связано с перевозкой 
миллионов тони грузов, ос
новная масса которых сей
час перевозится водным 
транспортом. А зимой грузы 
лежат. Подавляющее боль

шинство транспортных маги
стралей области не имеет 
твердого покрытия, а много
численные мосты, выполнен
ные в деревянном исполне
нии, не рассчитаны на про
пуск тяжелой техники. Та
ким _образом, строительство 
в ближайшие годы дорог с 
усовершенствованным по
крытием, рассчитанных на 
пропуск в лн)бое время года 
большегрузной техники, 
имеет особо важное значе
ние — именно от этого в 
значительной степени будут 
зависеть быстрые темпы 
освоения природных ресур
сов северных районов обла
сти. Необходимо широко 
внедрять покрытие дорог 
сборными железобетонными 
плитами.

На севере нашей области 
дороги с покрытием из сбор
ных железобетонных плит 
строятся только в Стреже- 
вом. Однако исключитель
но важная дорога (протя

женностью 25 километров) 
между Стрежевым и цент
ральным товарным парком 
управления «Томскнефте- 
газ» сооружается крайне 
медленно.

Одна из причин этого — 
недостаток дорожных желе
зобетонных плит, массовое 
изготовление которых в на
шей области не организова
но.

Объем дорожного строи
тельства в области за годы 
новой пятилетки исчисляет
ся несколькими сотнями ни-1 
лометров. На каждые 100 
километров дороги требует
ся, в зависимости от шири
ны, от 60 до 120 тысяч ку
бометров плит покрытия 
плюс железобетонные конст
рукции для сооружения мо
стов. Ощущается огромная 
потребность в сборном желе
зобетоне и при реконструк
ции аэропортов, сооружении 
вертолетных площадок по 
трассе нефтепровода и газо

провода, линий электропе
редач и подстанций, строи
тельстве сетей теплофика
ции.

Следовательно, потреб
ность в сборном железобе
тоне в ближайшие годы для 
освоения природных ресур
сов. северных районов обла
сти будет определяться мно
гими сотнями тысяч кубо
метров. Это в основном дол
жны быть простейшие кон
струкции и элементы, про
изводство которых может 
быть освоено в сжатые сро
ки, в том числе на открытых 
полигонах в летнее время.

Близость кузнецкой ар
матурной стали и Яшкин- 
скбго цементного завода с 
мощной сырьевой базой, на
личие в русле Томи огром
ных запасов гравийно-песча
ной смеси, возможность от
грузки готового железобето
на водным транспортом и 
автомашинами на трассы

трубопроводов и строящие
ся автодороги— все это соз
дает благоприятные условия 
для- организации срочного 
строительства завода или 
полигона сборного железо
бетона вблизи г. Томска.

Наиболее целесообразно 
разместить полигон железо
бетонных конструкций на 
левом берегу р. Томи, в рай
оне деревни Эушты. Здесь, 
по данным областного уп
равления промышленности 
строительных материалов, 
разведанные запасы гравий
но-песчаной смеси составля
ют около 35,8 млн, кубомет
ров. Акватория р. Томи в 
этом районе характеризует
ся значительными глубина
ми, что позволяет создать 
необходимый причальный 
фронт для большегрузных 
барж и с открытием навига
ции, по высокой воде, от
гружать на север большие 
количества сборного желе
зобетона, изготовленного в

зимний период. На левом 
берегу есть электроэнергия, 
вода, есть хорошая свобод
ная площадка. Необходимо 
только строительство ко
тельной ’ технологического 
пара. Уголь для котельной 
можно было бы доставлять 
по высокой воде баржами 
из Кузбасса.

Помимо изготовления 
плит покрытия автодорог 
и аэродромов, этот поли
гон может обеспечивать 
выпуск железобетон
ных пригрузов нефтепрово
да и газопровода, подколен
ников для ЛЭП, поддорож
ных и дренажных труб для 
мелиораций поймы Оби, ко
лец сборных колодцев, свай 
различного назначения, 
фундаментных блоков раз
ных типов, сборных ко
робок теплофикационных
каналов, конструкций авто
дорожных мостов.

В. ВОРОНИН, 
начальник производст

венного отдела Томской 
дирекции строящихся 
магистральных нефте

проводов.
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I X  сес сия о б л а с т н о г о  С о в е т ы  д е п у т а т о в  труЪ я щ и  х  с я\

ГЛАВНЫЙ УПОР— НА РЕЗЕРВЫ
Д Е П У Ф А Т Ы  
И СОРЕВНОВАНИЕ
Обсуждая проект Директив, 

труженики сел нашей обла
сти подводят итоги прошед
шего пятилетия, намечают 
новые рубежи, Первейшей 
заботой местных Советов 
остается борьба за увеличе
ние производства сельскохо
зяйственных продуктов. Вот 
почему участники IX сессии 
областного Совета депутатов 
трудящихся внимательно 
слушали доклады о работе 
местных Советов Зырянско
го и Колпашевского районов 
по выполнению предсъез
довских социалистических 
обязательств в области 
сельского хозяйства. С док
ладами выступили председа
тель Колпашевского горис
полкома А. В .  Т у р к и н  и 
председатель Зырянского 
райисполкома В .  Д .  Н е ф е 
д о в .

Оба района успешно 
справились с пятилетними 
планами производства и про
дажи государству продук
тов полеводства и животно
водства.

Хозяйства Зырянского 
района увеличили в 1966 —•
1 9 7 0  гг. (по сравнению с 
предыдущим пятилетием) 
среднегодовую продажу го
сударству зерна на 88 про
центов, мяса — на 52,6 
процента и молока — на
5 2 . 3  процента. Совхозы 
Колпашевского района уве
личили продажу мяса на
3 8 . 3  процента • и молока — 
н а  3 9 , 3  процента.

Наиболее высоких показа
телей добились колхозы 
Зырянского района, где од
новременно с ростом про
дуктивности животноводст
ва увеличилось поголовье 
крупного рогатого скота на 
3 3  процента (коров — на 
4 3 , 7  процента), свиней —• в  
2 раза.

Колпашевские и зырян
ские хлеборобы, животново
ды взяли высокие предсъез
довские обязательства.

В январе этого года в сов
хозах Колпашевского райо
на поголовье крупного ро
гатого скота увеличилось на 
10, в том числе коров—на 8 
процентов, в хозяйствах Зы
рянского района—на 7 и 6 
процентов. Рост поголовья 
свиней в зырянских хозяйст
вах составил 26 процентов. 
Увеличились также надои 
молока на корову.

Успешно выполняют
предсъездовские обязатель
ства колхоз имени XXII 
съезда КПСС Зырянского 
района и совхоз «Колпашев- 
ский». В январе здесь обе
спечен рост поголовья скота 
и ^тицы, повышена их про
дуктивность, увеличена про
дажа государству всех видов 
животноводческой продук
ции.

В организации действен
ного соревнования большая 
роль принадлежит депута
там сельских Советов. По-, 
давляющее большинство их 
показывает личный пример 
в труде. Депутат Моховско- 
го ^ельского Совета Колпа- 
шейского района, доярка 
Ф. \п. Трифонова, например, 
значительно перевыпол
нила январское зада
ние по надою молока. В 
делом исполком Моховско- 
|го сельского Совета (предсе
датель Н. И. Коновалов) 
уделяет много внимания вы
полнению социалистических 
обязательств, взятых в честь 
XXIV съезда КПСС. 13 из 
25 депутатов являются ра
ботниками сельскохозяйст
венного производства. Их 
влияние на ход соревнова
ния, авторитет очень высо
ки. Депутаты доярки сов
хоза «Инкинский» В. Г. 
Фолшукова и Е. Н. Бе
лозерцева надоили в январе
1971 года по 374— 365 ки
лограммов молока на. фу
ражную корову, доярка сов
хоза «Чажемтовский» Е. Д. 
Карева — более 300 кило
граммов.

Также плодотворно тру
дятся в новом году многие 
зырянские животноводы и 
полеводы. Среди них дояр
ки В. В. Чарыкова, Н. К. 
Ефремова, В. М. Гуляева, 
скотники А. В. Савина, Д. Л. 
Котлярор, свинарки С. А. 
Корнилова, А. Е. Дик и мно
гие другие-

Работники Прушинской 
фермы колхоза име
ни Калинина Зырянско
го района близки к выпол
нению предсъездовского 
обязательства по воспроиз
водству Поросят. Механиза
торы колхозов имени Жда
нова и имени В. Кингисеппа 
отремонтировали тракторы, 
весь прицепной инвентарь, а  
на днях заканчивают ремонт 
комбайнов.

Но оба докладчика, а так
же выступившие в прениях 
депутаты председатель Ше- 
гарского райисполкома
В .  С .  П р о с к у р н я ,  председа
тель Бакчарского райиспол
кома И .  П .  Старовойтов, зоо
техник Михайловской фер
мы колхоза «Россия» Зы
рянского района Е .  В .  Ф е д о 
с е е в а ,  председатель Новоку

сковского сельсовета Аси- 
новского района Н. М .  Ч у б а 
р о в а  и другие, обмениваясь 
мнениями о ходе предсъез
довского- соревнования, ос
новное внимание сосредото
чили на неиспользованных 
резервах.

Ораторы отмечали, что 
Колпашевский и Зырянский 
райисполкомы еще не су
мели вовлечь в соревнова
ние каждого работника сель
ского хозяйства, не подняли 
на должную высоту дисцип
лину. Об этом говорил, на
пример, заведующий област
ным отделом по использова
нию трудовых ресурсов депу
тат К .  Ю .  А б у ш а е в .  По его 
мнению, некоторые специали
сты Зырянского районного 
управления сельского'хозяй
ства, ряда колхозов занима
ют позицию посторонних на
блюдателей в борьбе за вы
полнение предсъездовских 
обязательств. На многих 
фермах плохо испбльзуются 
кормовые ресурсы, не созда
но условий для плодотвор
ного труда.

На подобные недостатки 
в работе Колпашевского 
горисполкома указывал де
путат В ,  Ф .  П у п о в ,  началь
ник управления топливной 
промышленности облиспол
кома.

Поэтому, отмечалось на 
сессии, в большинстве хо
зяйств Зырянского и Колпа
шевского районов нынче в 
первом месяце квартала го
сударству продано меньше 
мяса, чем в январе прошло
го года. В колпашевском 
совхозе «Инкинский» умень
шилось поголовье крупного 
рогатого скота, а в зырян
ском колхозе имени В. Кин
гисеппа сократилось число 
коров, в колхозе имени Ле
нина — свиней. В обоих 
районах из-за большой яло
вости коров и падежа молод
няка медленно растет пого
ловье крупного рогатого 
скота. Многие хозяйст
ва не имеют специали
зированных ферм, бригад 
по выращиванию ремонтных 
телок и нетелей, практику
ют примитивную технологию 
откорма, что приводит к 
снижению привесов и сдаче 
государству маловесного 
скота.

Зырянцы проделали за 
последце,е время большую 
работу, по развитию свино
водства, но у них еще * нет 
четко отработанной раздель
ной цеховой системы содер
жания свиней, низки приве
сы на откорме и сдаточный 
вес свиней, недостаточно на
стойчиво решаются вопросы 
создания полноценной кор
мовой базы.

Советские и сельскохо
зяйственные органы, руко
водители колхозов и совхо
зов этих районов не полно
стью используют высокую 
политическую и трудовую 
активность колхозников и 
рабочих совхозов, вызван
ную подготовкой к XXIV 
съезду КПСС.

Анализируя недостатки в 
работе Колпашевского гор
исполкома и Зырянского 
райисполкома, выступаю
щие делали упор на неис
пользованные резервы про
изводства сельскохозяйст
венных продуктов в нашей 
области.

Огромным резервом уве
личения продуктов сельско
го хозяйства является освое
ние Обской поймы. Этим за
нимаются предприятия тре
ста «Мелиоводстрой». В ис
текшем пятилетии трест 
освоил 8,8 миллиона рублей 
капиталовложений, отпу
щенных на развитие собст
венных баз.

— Коллектив треста 
сделает все, чтобы отвое
вать у тайги, болот тысячи 
гектаров плодородных зе
мель, — говорил начальник 
треста «Мелиоводстрой» 
Н .  Г .  М а с л о в .  — Но недо
стает высококачественной 
проентно-сметйой докумен
тации. Экспедиция «Ленгип- 
роводхоз» плохо справляет
ся с этим делом.

Оратор ставит еще ряд 
вопросов, успешное разре
шение которых обеспечит 
безусловное выполнение на
меченных планов. Необходи
ма более эффективная по
мощь местных Советов, 
указывает т. Маслов. А пока 
работники ряда райисполко
мов на передвижные меха
низированные колонны не 
обращают должного внима
ния.

С большим интересом 
участники сессии слушали 
выступление директора сов
хоза «Рыбаловский» депута
та А .  П .  М а с а л ы к и н а ,  кото
рый поделился опытом орга
низации соревнования и вос
питательной работы с людь
ми. Совхоз «Рыбаловский» 
успешно закончил пятилет
ку, обеспечив резкое увели
чение производства и прода
жи продуктов животновод
ства и полеводства. Коллек
тив добился успехов и в ян
варе.

Ключ успеха—в организа
торской работе, отметил 
тов. Масалыкин. Удалось 
сделать активными участни

ками соревнования подав
ляющее большинство работ
ников совхоза. Как? Всего 
не расснажешь. Сыграли 
свою роль забота об улучше
нии условий труда и быта, 
уважительное отношение к 
труду каждого, новые фор
мы и методы поощрений, 
встречи руководящих работ
ников совхоза с коллекти
вами ферм и иных подразде
лений, где каждый ■ имеет 
возможность высказать
предложения, претензии, ре
шить какой-то вопрос.

Серьезная тревога за вы
полнение обязательств по 
производству мяса звучала 
в выступлении начальника 
областного управления
сельского хозяйства А .  Е .  
Т р у н о в а .

— Придется приложить 
еще очень большие усилия,
— сказал он,—  чтобы на
брать нужные темпы. При 
существующих методах ор
ганизации производства мя
са сделать это очень трудно. 
Вот и в новом году мы мяса 
произвели примерно на 600 
тонн меньше, чем за этот 
период прошлого года. Лик
видировать этот разрыв 
можно только за счет орга
низации интенсивного откор
ма молодняка крупного ро
гатого скота и свиней. Меж
ду тем в большинстве рай
онов этот резерв исполь
зуется очень плохо. В Чаин- 
ском районе на условную 
голову приходится семь 
кормовых единиц в сутки. 
Это бедный рацион. Но ча- 
инцы выполнили кварталь
ный план производства мя
са в .январе на 44 процента. 
На интенсивном откорме 
там стоит более 1.400 быч
ков. Хозяйства Кожевни- 
ковского и Шегарского рай
онов располагают более бо
гатым суточным рационом
— здесь приходится по 10

кормовых единиц на голову. 
Но в Кожевниковском рай
оне на интенсивном откорме 
стоит сейчас только 576 го
лов крупного рогатого ско
та. Квартальный план про
дажи мяса выполняется 
плохо. Значит, дело не толь
ко в ' кормах. Работники об
ластного управления сель
ского хозяйства и специали
сты районных управлений, а 
также совхозов и колхозов 
еще без необходимой ответ
ственности относятся к соз
данию цехов до интенсивно
му откорму крупного рога
того скота. Всего на откорме 
сейчас 9.300 бычков и те
лок вместо 18 тысяч по 
плану. Два года новый эф
фективный метод производ
ства мяса не может пробить 
себе дорогу в Зырянском, 
Первомайском; Кривошеив- 
ском, Колпашевском и ряде 
других районов.

Далее тов. Трунов вел 
речь о росте маточного по
головья скота, особенно ко
ров. Он резко критиковал 
руководителей Бакчарского,, 
Кривошеинского, Колпашёв- 
ского районов за то, что в 
хозяйствах допускается про- 
холащивание коров, крайне 
плохое использование разо
вых свиноматок.

Затем слово было предо
ставлено председателю обл
исполкома Н .  В .  Лукьянен- 
ку. Он говорил о необходи
мости усилить темпы произ
водства и заготовок сельско
хозяйственных продуктов, 
успешно завершить зимовку 
скота и во всеоружии под
готовиться к весеннему се
ву. Рекомендовал райиспол
комам,- всем депутатам по
высить организующую роль, 
активизировать деятель
ность постоянных комиссий, 
депутатских постов в борьбе 
за безусловное выполнение 
предсъездовских обяза
тельств.

ШАГАЙ ТВЕРЖЕ, 
Д В У Х Л Е Т К А !

Это становится у нас 
традицией: особо выделять 
из пятилетних планов разви
тия народного хозяйства 
вопросы культуры и быта, 
определять по ним рубежи 
на более короткий срок. Та
ким образом концентриру
ются внимание и силы депу
татов на многих актуальных 

•‘проблемах. ••'«А'ТР
Поэтому восьмая пятилет

ка в нашей области, .была 
двумя ступеньками подъема 
в развитии культуры и бы
та. : Причем и двухлетка 
(1965 — 1966 гг.), и трехлет
ка (1967—4970 гг.) остави
ли заметные.вехи в жизни.

Доклад заместителя пред
седателя облисполкома Г .  3 .  
П а р ф е н о в а  «О двухлетнем 
плане культурно-бытового 
строительства в области и 
мерах по его выполнению» 
был не только рассказом о 
ближайшей перспективе. Он 
содержал анализ сделан
ного, отмечал опыт и 
недостатки местных Советов 
В их основной заботе — соз
дании трудящимся условий 
для работы, учения, отды
ха, для развития и наилуч
шего применения своих спо
собностей-

Докладчик и выступаю
щие назвали немало1 ново
строек, украсивших города 
и села.

За 1968— 1970 годы в на
шей области силами пред
приятий, колхозов, совхозов, 
ведомств возведено 53 шко
лы, 72 детских дошкольных 
учреждения, построено и ре
конструировано 73 дома 
культуры, 14 библиотек, 7 
больниц, 3 поликлиники, 31 
медицинский пункт, 38 бань, 
11 гостиниц, 84 пассажир
ских павильона, 15 зданий 
АТС. Значительно окрепла 
материально-техническая ба
за бытового обслуживания 
населения . и торговли. 
Значительно увеличена 
мощность очистных соо
ружений водопровода в 
Томске, немало сделано для 
развития связи, улучшения 
дорог. Стали обыденными в 
нашей жизни троллейбус и 
современный аэровокзал. 
Дворец спорта, студенческие 
городки, газовые плиты в 
городах и селах, новая пере
дающая станция телецентра 
с высотной телевышкой, 
радиорелейная линия Ан
жеро-Судженск — Томск и 
многое другое.

Лучше всего трехлетка 
выполнена в Чаинском, 
Александровском, Пара- 
бельском и Тегульдетском 
районах. Отлично поработа
ли ради культурного строи
тельства депутаты Копылов- 
ского, Усть-Бакчарского, Ле- 
ботерского, Первомайского, 
Катайгинского и многих дру
гих сельских и поселковых 
Советов. Участники сессии 
с благодарностью отзыва
лись о руководителях заво
дов режущих инструментов, 
манометрового, подшипнико
вого, шпалопропиточного, 
совхоза «Рыбаловский», у 
которых забота о людях, их 
культурных запросах на пер
вом плане.

Однако трехлетка выпол
нена не везде. Мало внима
ния уделяли ей, например, в 
Асиновском районе. Здесь

осталось на бумаге 52 объ
екта. А в Ленинском рай
оне г. Томска трехлетний 
план культурно-бытового 
строительства выполнен 
всего на .одну треть.

Многие отделы и управле
ния облисполкома плохо 
знают .положение дел на ме
стах, мало помогают райис
полкомам в преодолении 
трудностей строительства 
хозспособом. Это касается 
управлений культуры, тор
говли, коммунального хозяй
ства, бытового обслужива
ния населения. Исполком об
ластного Совета должен 
строже спрашивать с их ру
ководителей. Чтобы и нынче 
многие объекты не Остались 
лишь строчками плана, ме
стные Советы, хозяйственные 
руководители обязаны про
явить максимум настойчиво
сти, инициативы, деловито
сти. Эти качества требуются 
на всех этапах борьбы за 
двухлетку, начиная с выра
ботки плана и его пропа
ганды.

Разговор о том, что 
строить и какими силами, 
шел сначала на сходах 
граждан и в коллективах, 
затем на заседании испол
кома и сессии сельсовета. 
Так рождался прошлый 
план культурно-бытового 
строительства в Усть-Бак- 
чарском сельсовете Чаин- 
ского района. Об этом рас
сказал участникам сессии 
его председатель В .  К. Ко
четов. А потом депутаты 
установили посты контроля 
на каждой стройке, не про
сто регистрировали ход со
бытий, а активно в них вме
шивались- Здесь слушались 
отчеты руководителей на 
исполкомах и сессиях, ор
ганизовывались массовые 
воскресники в помощь стро
ителям. Оттого и появились 
на территории сельсовета 
новая школа, клуб, магазин, 
баня, здание сельсовета, 3 • 
водокачки, филиал комбина
та бытового обслуживания, 
детсад, а жилья сдано в экс
плуатацию в 1,5 раза боль
ше плана. И все это строи
лось хозспособом.

Такой пример — в Чаин
ском районе не единствен
ный. Оттого имел полное 
основание докладчик наз
вать председателя Чаинско- 
го райисполкома Я. Ф. Ко- 
робенко в числе самых ини
циативных организаторов 
трехлетки культуры. Вполне 
заслуженно награжден рай
он к 100-летию со дня рож
дения В. И. Ленина почет
ной грамотой обкома КПСС, 
облисполкома и облсовпро- 
фа за успехи в социально
культурном строительстве.

Темпы этого строитель
ства в 1971 — 1972 гг. 
во всех районах пред
стоит значительно повысить. 
И этот рост закономерен, 
вызывается острой необхо
димостью. Ведь не проходит 
ни одной сессии областного 
Совета, районных Советов, 
где б ни говорилось о сла
бой базе предприятий ком
мунального хозяйства, недо
статках в бытовом, куль
турном, медицинском, тор
говом обслуживании трудя
щихся, упущениях в работе 
транспортников и связистов.

Депутатов тревожат мед
ленные темпы строитель
ства школ и дошкольных 
учреждений, состояние сель
ского сервиса, условия бы
та и отдыха нефтяников, ле
созаготовителей. Большие 
претензии предъявил к ру
ководителям комбината 
«Томлес» председатель Пер
вомайского райисполкома 
В .  Г .  К у л м а н а к о в ,  а доклад
чик — к трестам «Томлес- 
древ» и «Томлесстрой». 
Стройки культуры и быта 
они не считают первооче
редными-

Дирекция строящегося 
нефтепровода и Министер
ство газовой промышленно
сти беспокоятся о проклад
ке труб значительно больше, 
чем о том, в каких услови
ях живут строители нефте
провода и будут жить те, 
кто станет его обслуживать. 
Об этом говорили предсе
датели райисполкомов на
ших северных районов, по 
которым шагает крупнейшая 
нефтяная трасса, — Н .  А .  
З и м е н к о в  и Н .  Ф .  Ф и л а т о в .  
И парабельский, и александ
ровский председатели еди
нодушны во мнении: облис
полкому. надо настойчивее 
решать эти вопросы.

Критиковали выступаю
щие ’ и областное управле
ние сельского хозяйства. 
Линия на ударное строи
тельство животноводческих 
комплексов верна. Но забота 
о создании современных це
хов по производству молока 
и мяса — это и забота о 
людях, которые там трудят
ся. Пока же на многих фер
мах нет хороших красных 
уголков, отсутствуют душе
вые и т. д.

Тов. Парфенов сравнил' 
также цифры: за три года в 
области появилось 134 но
вых магазина на 545 мест, 
но за это же время ликвиди
ровано 300 магазинов на 
485 рабочих мест. Теперь 
понятно, почему торговая 
сеть развивается крайне 
медленно, отчего у прилав
ков очереди, низка культу
ра обслуживания. И началь
ник областного управления 
торговли С .  С .  Т е р е н т ь е в ,  и 
председатель облпотребсою
за А .  А .  В е д е р н и к о в  согла
сились с критикой, но про
сили облисполком, райиспол
комы, руководителей пред
приятий больше помогать 
работникам прилавка. Надо 
во вновь строящихся жилых 
домах, особенно на окраи
нах Томска, открывать 
больше - современных мага

зинов, а не надеяться на 
■Палатки и киоски. Стоит по
думать о быстрейшем строи
тельстве в Томске универ
мага и крытого рынка, о  
том, чтобы современные 
торговые центры появились 
в каждом большом селе.

Новый двухлетний план 
культурно-бытового строи
тельства — плод коллектив
ного творчества. Инициати
ва шла снизу: на рабочих 
собраниях, на сельских схо
дах, во время отчетов депу
татов перед избирателями 
составлялись наметки плана 
в каждом районе. Затем их 
обсуждали исполкомы рай
советов, исполком областно
го Совета.

И вот теперь план утвер
жден. За 1971 — 1972 гг. 
решено построить в нашей 
области 870 основных объ
ектов культурно-бытового 
назначения. В их числе 37 
школ, 58 детских садов и 
комбинатов, 52 дома куль
туры и клуба, 30 медицин
ских учреждений, 8 домов 
быта, 20 комбинатов быто
вого обслуживания, 116 ма
газинов, 69 столовых, 11 
гостиниц, 35 бань, 128 
километров водопровода 
и т. д. Еще быстрее пой
дут благоустройство на
селенных пунктов, газифи
кация жилья. Строительство 
будет вестись за счет всех 
источников финансирования, 
и хозяйственным, и подряд
ным способами. Значит, 
очень важно обеспечить не
уклонное повышение эконо
мической эффективности 
производства, добиться ус
пешного выполнения мест
ных бюджетов. Вместе с 
тем осуществление наме
ченной программы безус
ловно потребует увеличения 
государственных капитало
вложений, выделяемых со
юзными и республикански
ми министерствами и ведом
ствами.
■ Успех двухлетки зависит 

от организаторской работы 
всех советских органов, хо
зяйственных руководителей, 
строительных и проектных 
организаций. Обеспечить 
своевременное финансирова
ние строек, добиться полно
го освоения средств, строго 
соблюдать сроки ввода в 
эксплуатацию объектов, по
вышать качество и удешев
лять стоимость строительст
ва — эти задачи депутаты 
назвали первоочередными.

Надо поставить двухлет
ку под неослабный общест
венный контроль.

Областной Совет выразил 
уверенность, что местные 
Советы под руководством 
областной партийной орга
низации претворят новые 
планы культурно-бытового 
строительства в жизнь и 
этим внесут достойный 
вклад в выполнение Дирек- 

. тив XXIV съезда КПСС.
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НОВАЯ СЕРИЯ БОГАТЫРЕЙ ДЛЯ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА
Л е н и н г р а д с к и й  К и р о в 

с к и й  з а в о д  ( б ы в ш и й  П у т и -  
л о в с к и й )  —  з а ч и н а т е л ь  с о 
в е т с к о г о  т р а к т о р о с т р о е н и я .  
О т с ю д а  в ы ш л и  п е р в ы е  о т е 
ч е с т в е н н ы е  т р а к т о р ы  « ф о р д -  
з о н ы - п у т и л о в ц ы »  м о щ н о 
с т ь ю  2 0  л о ш а д и н ы х  с и л .

С е г о д н я  з а в о д  в ы п у с к а е т  
т р а к т о р ы  « К и р о в е ц »  К - 7 0 0 ,  
в  к а ж д о м  и з  к о т о р ы х  з а к л ю 
ч е н а  м о щ ь  б о л е е  д е с я т к а  
п р е ж н и х  « ф о р д з о н о в » .  « К и 
р о в е ц »  -—  с и л ь н е й ш и й  к о 
л е с н ы й  т р а к т о р .  В с р е д н е м  
о н  в д в о е  п р о и з в о д и т е л ь н е й  
о т е ч е с т в е н н ы х ;  м а ш и н  д р у 
г и х  м а р о к .

Н а  п р о с т о р а х  с о в е т с к и х  
п о л е й  т р а к т о р - б о г а т ы р ь  т я 
н е т  к а р а в а н ы  п л у г о в ,  п о с е в 
н ы х  а г р е г а т о в ,  к у л ь т и в а т о 
р о в .  « К и р о в ц ы »  у н и в е р с а л ь 
н ы .  О н и  с  у с п е х о м  р а б о т а 
ю т  н а  с т р о и т е л ь с т в е  д о р о ж 
н ы х  м а г и с т р а л е й ,  л е с н ы х  
д е л я н к а х ,  з о л о т ы х  п р и и с 
к а х .

Б н ы н е ш н е м  г о д у  з а в о д  
у в е л и ч и в а е т  в ы п у с к  т р а к т о 
р о в  н а  2 0  п р о ц е н т о в .  Н о  
с е й ч а с  п р о и с х о д и т  н е  т о л ь 
к о  к о л и ч е с т в е н н ы й ,  н о  и  к а 
ч е с т в е н н ы й  р о с т .

—  М ы  с о з д а л и  н о в ы е  м о 
д е л и  « К и р о в ц а » :  К - 7 0 0 А ,  
К - 7 0 2 ,  К - 7 0 3 ,  —  г о в о р и т
г л а в н ы й  к о н с т р у к т о р  з а в о 
д а  п о  т р а к т о р а м  М и х а и л  
П а н т ю х и н .  О б щ е й  б а з о й  д л я  
н и х  с л у ж и т  т р а к т о р  К - 7 0 0 А  
м о щ н о с т ь ю  2 2 0  л о ш а д и н ы х  
с и л .  П о  с р а в н е н и ю  с  К - 7 0 0  
у  н е г о  п о в ы ш е н а  п р о и з в о д и 
т е л ь н о с т ь ,  с к о р о с т ь  ( д о  3 5  
к и л о м е т р о в  в  ч а с ) ,  у в е л и ч е н  
о б ъ е м  т о п л и в н о г о  б а к а  ( 6 4 0  
л и т р о в ) ,  п о в ы ш е н а  н а д е ж 
н о с т ь  у з л о в .  Е г о  б о л е е  « ц е п 
к и е »  ш и н ы  у в е л и ч и в а ю т  
с ц е п л е н и е  с  п о ч в о й .  В  к а 
б и н е  м а ш и н ы  б о л ь ш и й  к о м 
ф о р т  д л я  т р а к т о р и с т а .  В  
н е й  м я г к о е  с и д е н ь е  с  а м о р 
т и з а ц и е й ,  с и с т е м а  п о д о г р е 
в а  и  о ч и с т к и  в о з д у х а .  Д о 

п о л н и т е л ь н а я  п а р а  ф а р  п о 
м о г а е т  л у ч ш е  о с в е щ а т ь  у ч а 
с т о к  р а б о т ы .

С о з д а н н ы е  н а  о с н о в е  
т р а к т о р а  К - 7 0 0 А  м а ш и н ы  
К - 7 0 2 ,  К - 7 0 3 ,  с н а б ж е н н ы е  
с п е ц и а л ь н ы м и  м е х а н и з м а м и ,  
н а й д у т  ш и р о к о е  п р и м е н е н и е  
в  д о р о ж н о - с т р о и т е л ь н о й ,  
г о р н о д о б ы в а ю щ е й  п р о м ы ш 
л е н н о с т и ,  н а  л е с н ы х  р а з р а 
б о т к а х .  П о ч т и  9 5  п р о ц е н 
т о в  д е т а л е й  и  у з л о в  у  в с е х  
т р е х  т р а к т о р о в  —  о б щ и е .  
Т а к а я  у н и ф и к а ц и я  з н а ч и 
т е л ь н о  о б л е г ч а е т  о б с л у ж и 
в а н и е  м а ш и н .

В  п е р с п е к т и в н ы х  п л а н а х  
з а в о д а  —  в ы п у с к  т р а к т о р о в  
« К и р о в е ц »  м о щ н о с т ь ю  д о  
3 0 0  л о ш а д и н ы х  с и л ,  п р е д 
н а з н а ч е н н ы х  д л я  с е л ь с к о х о 
з я й с т в е н н ы х  р а б о т .

Н А  С Н И М К Е :  н о в ы й
т р а к т о р  л е н и н г р а д с к о г о  К и 
р о в с к о г о  з а в о д а  « К и р о в е ц »  

,  К - 7 0 0 А  м о щ н о с т ь ю  о к о л о  
2 2 0  л о ш а д и н ы х  с и л .
Фото Р. Кучерова. АПН-

В СОВЕТЕ МИНИСТРОВ ГДР
БЕРЛИН, 25 февраля. 

(ТАСС). Совет Министров 
Германской’ Демократиче

ской . Республики обсудил 
на своем заседании доклад 
министра иностранных дел 
ГДР О. Винцера о состояв
шемся. 18— 19 февраля в 
Бухаресте совещании мини
стров иностранных дел го
сударств — участников Вар
шавского Договора.

Совет Министров расце
нил результаты совещания 
как значительный вклад в 
подготовку общеевропейско

го совещания по вопросам 
безопасности в интересах 
мирного сотрудничества ев
ропейских государств.

Совет Министров ГДР 
также высоко оценил про
никнутую духом солидарно
сти поддержку социалисти
ческими государствами ми
ролюбивой политики ГДР, 
и в частности, их активные 
шаги, направленные на уста
новление всеми европейски
ми странами равноправных 
отношений с ГДР на основе 
международного права.

НЕСОСТОЯТЕЛЬНАЯ
ПОПЫТКА

ВАШИНГТОН, 25 фев
раля. (ТАСС). Министр обо
роны США М. Лэйрд пред
принял явно несостоятель
ную попытку опровергнуть 
сообщения о серьезных не
удачах американо-сайгон- 
ских агрессоров в Лаосе.

Выступая вчера на пресс- 
конференции в Пентагоне,
Лэйрд всячески восхвалял 
прошлогоднее вторжение 
американо-сайгонских ин

тервентов в Камбоджу, ко
торое якобы продемонстри
ровало «возросшую боеспо
собность» юшновьетнамской 
марионеточной армии.

«Оптимистические» заве
рения Лэйрда не произвели, 
однако, впечатления на ме
стных обозревателей. Аген- 
ство АП в этой связи отме
чает, что правительственная 
оценка ситуации в Лаосе 
противоречит сообщениям с 
поля боя, указывающим на 
«упорный характер сраже
ний и тяжелые потери» в 
рядах агрессоров. Да и сам 
Лэйрд был вынужден приз
нать, что в Лаосе «прихо
дится вести жестокие бои с 
сильным и решительным 
противником».

ПРЕСТУПНИК 
ПЕРЕД СУДОМ

ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН, 
25 февраля. Корр. ТАСС 
Е. Башмачников передает: 
Сегодня здесь, в помещении 
суда по уголовным делам 
в районе Моабит, начался 
судебный процесс по делу 
неонациста Эккехарда Вай
ля. Вайль совершил покуше
ние на советского солдата 
И. И. Щербака, который в 
ночь с 6 на 7 ноября 1970 
года нес караульную службу 
у памятника советским во
инам в Тиргартене. Процесс 
ведет гражданский суд ан
глийской военной админист
рации в Западном Берлине.

Рассмотрение дела Вай
ля английским судом про

водится в связи с тем, что 
преступление было совер
шено в английском секторе 
Западного Берлина по отно
шению к военнослужащему 
одной из четырех держав— 
победительниц во второй 
мировой войне. Судебному 
процессу предшествовало 
предварительное слушание 
дела Вайля, в ходе которого 
было установлено, что есть 
достаточно оснований для 
начала судебного разбира
тельства.

Преступление правых
ДЕЛИ, 25 февраля. 

Корр. ТАСС В. Матяш пе
редает:

В индийском штате 'За
падная Бенгалия произошло 
политическое преступление, 
взволновавшее всю страну. 
В столице штата Калькут
те неизвестными лицами 
подло из-за угла был убит 
лидер партии «Форвард 
блок» (партия рабочих и 
крестьян) Хеманта Кумар 
Басу. Этот 76-летний вете
ран национально-освободи
тельного движения Индии 
пользовался большой попу
лярностью у трудящихся 
Западной Бенгалии.

Член Секретариата Ком
партии Индии Бхупеш Гуп- 
та в опубликованном здесь 
заявлении охарактеризовал 
его как видного деятеля ос
вободительного движения, 

выдающегося патриота , и 
сторонника единства дейст

вий демократических сил 
страны.

Обращает на себя внима
ние тот факт, что убийство 
Басу было совершено в са
мый. разгар небывало ост
рой и напряженной предвы
борной кампании, охватив
шей Западную Бенгалию. 
Руководимый Басу «Фор
вард блок» вступил в воз
главляемый Компартией Ин
дии предвыборный союз 
восьми левых пар^ш За
падной Бенгалии, выступив
ших под лозунгами разгро
ма правой реакции и един
ства демократических сил.

Достоянием широкой об
щественности стали некото
рые новые факты, свиде
тельствующие о том, что 
Басу является жертвой про
вокации, инспирированной 

кругами, заинтересованны
ми в разобщении действий 
демократических сил. Сог

ласно заявлению ряда пол 
тических лидеров Западш 
Бенгалии, опубликованной! 
в газетах «Хиндустан ста 
дард» и «Хиндустан тайме 
в убийстве Басу, «носяще 
характер политическо: 
преступления, замешан 

агенты центрального разв 
дывательного управленк 

США».
В индийской демократ 

ческой прессе уже не р; 
появлялись сообщения 
вмешательстве западны 
прежде всего американски 
специальных служб, в пр 
ходящую в Индии предв: 
борную кампанию. Убийст: 
Басу служит новым серье 
ным предостережением д: 
сил прогресса, отстаиват 
щих программу осущестзл 
ния радикальных социальн 
демократических преобраз 
ваний в стране.

ГРЯЗНЫЕ МЕТОДЫ
САНТЬЯГО, 25 февраля. 

(ТАСС). Реакционные силы 
в Чили не прекращают кле
ветническую кампанию про
тив правительства блока 
Народное единство.

Газета «Сигло» пишет, 
что, как стало известно, ру
ководства национальной пар

тии в специальных секрет
ных инструкциях дает ука
зание своим членам не брез
говать ничем в борьбе про
тив правительства, возглав
ляемого Сальвадором Аль
енде, на предстоящих в  ап
реле муниципальных выбо
рах. В инструкциях содер

жатся рецепты провокацион
ных измышлений с целью 
исказить действительный 
смысл политики правитель
ства, направленной на поли
тические и социально-эконо
мические преобразования в 
стране.

Руководство национальной 
партии ставит своей целью 
внести раскол в блок партий 
народного единства.
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В поисках
новых форм

I

22 февраля томским теле
зрителям была предложена 
передача, которая во многих 
отношениях примечательна. 
Она положила начало новому 
циклу — «Писатель за рабо
чим столом». Этот цикл позво
лит не только ввести зрителя 
в творческую лабораторию ме
стных литераторов, не только 
популяризировать их лучшие 
произведения, но и обновить 
во многом традиционные фор
мы передач нашей студии. Та
кую надежду вселяет первая 
передача цикла.

В скором времени издатель
ство «Молодая гвардия» выпу
скает в свет повесть Эдуарда 
БурлСакина «Печальный ав
густ». Об идейных и художе
ственных ее достоинствах ис
черпывающе мы сможем, разу
меется, судить, лишь прочитав 
повесть. Но очевидно, что ин
терес к новой работе томского 
прозаика не случаен. «Печаль
ный август» — книга о моло
дежи, пребывающей еще в на
чале своего пути, в той поре, 
которую принято называть 
«трудной», «переходной», «не- 
устоявшейся». И о той мере 
ответственности, которую не
сем все мы за будущее этой 
молодежи.

Хорошо, что студия начала 
цикл с заметной работы. Ав
тор повести «Печальный ав
густ» стал и автором телеви
зионного сценария. Думается, 
что и это тоже хорошо. Ведь

именно Э. Бурмакин, как ни
кто другой, мог представить 
свое произведение, ничего не 
упуская, ничего не искажая в 
своем литературном замысле. 
Тем более что телевидение по
зволило Э. Бурмакину, кото
рый был главным действую
щим лицом передачи, самому 
сформулировать свое отноше
ние к героям повести.

Можно спорить с авторской 
позицией или начисто отвер
гать ее, но нельзя не заметить, 
что форма общения писателя 
с телевизионной аудиторией 
была избрана удачно: на эк
ране рядом с писателем жили 
его герои. Режиссер Ю. Ра- 
томская, несмотря на ограни
ченность технических и поста
новочных возможностей нашей 
студии, проявила немало изо
бретательности, чтобы сосед
ство автора и его героев вы
глядело органично, хотя, ко
нечно, писатель в обстановке 
условностей телеинсценировки 
чувствовал себя менее уютно, 
нежели профессиональные ак
теры Н. Крылова, М. Филато
ва, Ю. Семенова, В. Горбунов, 
В. Семенов, В. Шибанков.

Хотелось бы, чтоб и другие 
наши творческие организации 
— театры, Дом народного 
творчества также обстоятель
но работали с местными авто
рами. Но при одном непремен
ном условии: когда последние 
предлагают значительный ли
тературный материал.

В. ПУХОВИЦКИИ.

Фильмы марта
В марте в кинотеатрах и 

клубах Томска и области бу
дет продолжен тематический 
показ кинофильмов под де
визом «Народ и партия — 
едины», посвященный XXIV - 
съезду КПСС. Томичи уви
дят лучшие ленты советских 
кинематографистов прош
лых лет и новые фильмы.

Е первом весеннем меся
це на экран выйдет новый 
художественный фильм
«Морской характер» по мо
тивам рассказов Леонида 
Соболева о советских моря- , 
ках, защищавших Одессу 
и Крым от фашистских зах
ватчиков.

«Тяжелый колос» — но
вая работа кинематографи
стов студии имени Довжен
ко посвящена деятельности 
ученого-селекционера.

Ой искренности, скромно
сти, доброте и отзывчиво
сти, удивительной дут&вной 
тонкости девушки, полюбив
шей впервые, рассказывает 
лирический фильм «Город
ской романс».

В марте у школьников ве
сенние каникулы. • Юных 
зрителей ждут новые филь
мы: Кинолента «Приключе
ния Доврана» — о мальчи
ке, который дружит со все
ми лесными зверями и спа
сает их от браконьеров. 
Вместе с юными героями 
фильма «У- заставы «Крас

ные камни» школьники пе
реживут много необычайных 
приключений на границе.

На экраны Томска вый
дут и новые . зарубежные 
фильмы. Польская картина 
«Красная рябина» расска
жет с совместных действиях 
советских и польских войск 
на территории фашистской 
Германии. Фильм «Госпо
дин Никто» — о болгарском 
разведчике. Венгерская тра
гикомедия «Заколдованный 
кафтан» повествует о дав
нем времени, когда турки 
собирали непосильную дань 
с венгерских городов.

Отличный политический 
памфлет, снятый в остроум
ной приключенческой фор
ме, обличающий западногер
манский милитаризм, пред
ставляет кинокомедия
«Прекрасные времена в 
Шпессарте» (ФРГ).

Лучшая хроникально-до
кументальная лента меся
ца — фильм «Тысяча сто 
ночей»- Формально — это 
киноочерк о бывшем 46-м 
гвардейском авиаполке. 
Фактически это поэтиче
ское произведение о де
вушках, ставших военны
ми авиаторами — летчика
ми и штурманами знамени
того бомбардировочного пол
ка.

Г. ГАЛАНОВА.

НЕОБЫЧНОЕ — РЯДОМ

Требуется медведь!
Кто из нас не лелеял в 

свое время мечту стать ки
ноактером? У томских охот
ников вместе с шансом 
убить медведя появились и 
перспективы выхода на ши
рокий'экран.

Как известно, в августе 
этого' года в Будапеште 
проводится Всемирная охот- 

, ничья выставка. Помимо 
разнообразнейших охотни
чьих экспонатов, наша стра
на представит на выставку 
и полнометражный доку
ментальный фильм об охоте 
на медведей. В связи с этим 

. в Томское управление охот- 
ничье-промыслового хозяй
ства пришла телеграмма из 
Центральной ордена Трудо

вого Красного Знамени сту
дии документальных и на- 
учно-пёпулярных фильмов. 
Томским охотникам предла
гается срочно найти три
медвежьих берлоги. Как
только зимние убежища ми
шек будут обнаружены, в 

. Томск вылетит съемочная 
группа студии.

Есть желающие стать ге
роями фильма? Тогда ищите 
статистов-медведей. Как 
только обнаружите, берлогу, 

V сообщите в управление охот- 
ничье-промыслового хозяй
ства облисполкома и в ре
дакцию газеты.

Ю. ВЯЛОВ, 
главный охотовед обл- 

охотуправления.

:__ в у л к а н ы

в  з а п а д н о й  с и в и р н ? . .

Просматривая старые ар
хивные дела, я нашел любо
пытный документ. В октябре 
1913 года томский губерна
тор обратился с письмом к 
директору технологическо
го института профессору 
Н. И. Карташеву., в котором 
сообщал о происшедшем 7 
октября 1913 года... извер
жении вулкана в Каракаи- 
ской волости Кузнецкого 
уезда и просил директора 
института направить опыт
ного специалиста для обсле
дования места необычайного 
происшествия.

В письме губернатор, ос
новываясь на донесении 
кузнецкого уездного исправ
ника, сообщил и некоторые 
подробности происшедшего 
извержения. Перед началом 
извержения жители близле
жащих сел услышали силь
ный подземный гул, похо
дивший на отдаленную ар
тиллерийскую стрельбу. За
тем крестьяне увидели на, 
вершине высокой горы, на
ходящейся в 15 верстах от 
села Караканского, сначала 
клубы дыма, а затем пламя, 
которое разгоралось все 
больше. На тушение пожара 
вышли крестьяне всех окре
стных сел, но затушить его 
не смогли, и на восемь верст 
вокруг эпицентра изверже
ния все выгорело. Только 
сильный дождь, начавшийся 
вечером, потушил бушевав
шее пламя.

Находившийся вблизи

вулкана крестьянин Алексей 
Игнатьевич Агеев рассказы
вал, что когда он начал под
ниматься по горе,, то увидел 
огненный столб, вылетевший 
из горы. В пламени этого 
столба он заметил большие 
камни, землю и пепел- Появ
лению огненного столба 
предшествовал взрыв. Затем 
последовал взрыв значи
тельно большей силы. Агеев 
потерял сознание и пришел 
в себя только в волости, ку
да его доставили случайные 
прохожие, спасшие ему 
жизнь.

Через три дня пристав 
второго стана Кузнецкого 
уезда смог приблизиться к 
месту происшествия и ос
мотреть его. При ' осмотре 
оказалось, что в тирс есть 
отверстия, из которых идет 
тепло. На склонах горы и у 
подножья ее обнаружено 
было много горячего пепла, 
в котором тонули ноги, го
рячих камней и угля.,, На са
мой вершине горы обнару
жили круглое отверстие — 
кратер.

По словам местных жите
лей, гора, из которой про
изошло извержение, называ
лась Поваренная. Уже пять 
лет она дымила, а земля , в 
ее окрестностях всегда была 
так горяча, что снег на ней 
не держался и зимой:

Директор Томского техно
логического института про
фессор Карташев поручил 
опытному геологу профес

сору горного отделения ин
ститута П. И. Гудкову вы
ехать на место и провести 
детальное исследование ме
ста взрыва.

Познакомившись с остат
ками выкинутых во время 
взрыва пород, геолог при
шел к заключению, что яв
ление, о котором шла речь в 
письме губернатора, пред-, 
ставляет не вулканическое 
извержение, а подземный 
пожар, возникший от само
возгорания каменного угля, 
так как в горе Поваренной 
находилось богатейшее ме
сторождение каменного уг
ля. Подземный гул и огнен
ный столб, о которых рас
сказывали местные кресть
яне, последовали после 
взрыва выделившихся при 
подземном пожаре газов.

В своем рапорте геолог 
Гудков высказал мнение о 
необходимости детальных 
геологических исследований 
горы Поваренной и ее окре
стностей, которые более де
тально осветили бы геологи
ческое строение данного 
района.

Предложение геолога ос
талось в царское время без 
последствий. Только в годы 
Советской' власти в указан
ном районе были проведены 
тщательные геологические 
разведки, обнаружены круп
нейшие месторождения ка
менного угля н заложены 
шахты.

И. лозовскии.

Наши интервью

Рабочий поселок Молодежный Каргасокского лес
промхоза очень молод. Здесь живет более тысячи лесо
рубов. Есть в поселке рабочий клуб. Концерты художе
ственной самодеятельности всегда проходят при пере
полненном зрительном зале. Недавно был создан эстрад
ный ансамбль. Средства на приобретение инструментов 
выделила администрация леспромхоза.

На снимке Е. Лисицына — идет репетиция-

МОСТ НАЧИНАЕТСЯ С ОПОР
Ярко светит зимнее солн

це. По реке медленно дви
жется пустой автобус, за: 
ним — вереница людей. На 
другом берегу пассажиры 
опять занимают места в ав
тобусе и едут дальше. Обыч
ная картина зимой на Томи. 
А рядом с ледовой дорогой 
строится городской мост. И 
через три-четыре года такая 
переправа через Томь станет 
в памяти томичей воспоми
нанием.

Год назад на створе на
чались подготовительные ра
боты. Сегодня строитель
ство идет полным ходом: 
возводятся в русле опоры, 
строятся береговые устои и 
подходы к ним. В строитель
стве моста принимает уча, 
стие около двадцати органи
заций. Возводит его мосто

строительный поезд № 804 
ордена Ленина треста «Мос
тострой» , Министерства 
транспортного строительст
ва. Мост .будет многопролет
ным. В настоящее время 
возводятся три русловые 
опоры и правобережный 
устой.

С первых дней нового го
да мостостроители наращи
вают темпы работы и доби
ваются высокой производи
тельности труда. Сейчас у 
них самая напряженная по
ра. До ледохода осталось 
около, двух месяцев, и надо 
успеть сделать многое. Кол
лектив мостопоезда п честь 
XXIV съезда партии по
ставил перед собой боль
шую задачу — до вскры
тия реки закончить ук
ладку фундаментов под

Р Е П О Р Т А Ж -
опоры. Работы ведутся 
в три смены, фундаменты 
опор возводятся кессонным 
способом. Этот метод приме
няется, в особо сложных гео
логических условиях, какие 
оказались и на реке Томи- 
Труд кессонщиков тяжелый 
и ответственный, им прихо
дится выполнять работы в 
котловане глубоко под водой 
при повышенном давлении.

В мостопоезде к этим 
подводным и одновременно 
подземным труженикам от
носятся с особым 'Внимани
ем. Для нормальной' работы 
на берегу созданы для них 
все необходимые условия: 
круглые сутки дежурят в 
медпункте врачи, имеется 
душевая и комната отдыха 
для ночной смены. Специ
альность кессонщика в на

ше время стала редкой. Ког
да мостопоезду № 804 пору
чено было строить томский 
мост, в его большом коллек
тиве ие оказалось ни одного 
кессонщика, и среди всех ра
бочих, прошедших медицин
ское освидетельствование, 
могли трудиться в таких ус
ловиях только 15 человек.

Из Красноярска пригла
сили специалиста-кессопщн- 
ка Ивана Фёдоровича Бузи- 
кова. Первое время работа 
п его бригаде не ладилась, с 
трудом давалась всем новая 
специальность. Но Бузиков 
упорно и настойчиво учил 
каждого новому делу. Брига' 
да стала передовой на строи
тельстве моста.

Сейчас кажется все про
сто й обыденно. Но вдумать
ся — настоящий подвиг.

Подвиг в том, что Ивану 
Федоровичу приходится ра
ботать в необыкновенных 
условиях, подвиг и в том, 
что этот человек без всяких 
запросов и претензий десят
ки лет кочует со своей семь
ей с места на место, укра
шая полноводные реки на
шей Родины творением рук 
своих — мостами.

Много труда и смекалки 
вкладывают в строительство 
бригадир плотников И. С. 
Хелькевич, бригадир копров
щиков П. Н. Кукалев.

Строится мост... Пока его 
контуры еще не перечеркну
ли гладь реки. Но сейчас 
делается главное и, пожа
луй, самое трудоемкое.

И. ЖЕЛЕЗНИКОВ, 
наш нештатный 
корреспондент.

С П О Р Т Т Р И Ж Д Ы  Ч ЕМ П И О Н Ы
Людмилы в «тодесе» за не
сколько секунд до оконча
ния катания... Но и «сереб-

ЛИОН, 25 февраля. 
(Спец. корр. ТАСС Р. Се
ребренников, Ю. Смирнов).
О фигуристах не принято 
говорить, что они совер
шили спортивный подвиг. 
Но судите, сами — москвичи 
Ирина Роднина (ей 21 год) 
п 23-летний Алексей Ула
нов третий раз подряд за
воевали звание чемпионов 
мира! Напомним, что столь
ко же золотых наград они 
уже успели получить и на 
европейских первенствах..

Победа в Лионе пришла к 
Ирине и Алексею ,в краси
вейшем,, упорнейшем сопер
ничестве с другим замеча
тельным дуэтом — ленин
градцами Людмилой Смир
новой и Андреем Сурайкн- 
ным, вновь ставшими сереб
ряными призерами.

В цифровом выражении

это составило соответствен
но 410,4 балла (сумма мест 
— 11) и 418,9 балла (17).

Третье место заняли аме
риканские-. фигуристы Джо 
Старбук и Кеннет Шелли-— 
410,0 (29).

...На'тренировке за- не
сколько часов до исполне
ния произвольной програм
мы упала Ирина и довольно 
сильно ушибла бедро. А на
кануне были немилостивый 
жребий, заставивший Родни
ну и Уланова открывать со
ревнования и «школе», срыв 
во время «либелы», непри
вычное второе ■ место (вслед 
за Смирновой н Сурайки- 
ным) и предсказания неко
торых специалистов и жур
налистов, что пришло время 
уступить высшую ступень 
пьедестала почета.

Но поздним вечером 24

февраля прославленная па
ра проявила настоящий бой
цовский характер, подарив 
зрителям, и арбитрам пять 
чарующих минут искромет
ного, вдохновенного ката
ния, где сцорт незримо со
седствовал с искусством.

Позже, когда после на
граждения Ирина И Алексей 
с огромными букетами цве- 
тов, счастливо и немного 
смущенно улыбаясь, шли 
прямо со льда на пресс- 
конференцию, они сказали

нам, что впервые за послед
ние годы были по-настояще
му довольны своим выступ
лением.

...Как никогда близки бы
ли к золотым наградам 
Смирнова н Сурайкин, сту
денты Ленинградского педа
гогического института име
ни Герцена. Их интерпрета
ция произвольной програм
мы, насыщенной сложными 
элементами, была, как всег
да, утонченно лирична. Ес
ли бы не досадная помарка

ро» — несомненный успех 
воспитанников тренера Вик
тора Кудрявцева.

После обязательной про
граммы у танцоров лидиру
ет московская пара — чем
пионы мира и Европы Люд
мила Пахомова и Александр 
Горшков — 253,0 балла
(сумма мест —- 18,5), по пя
там их преследуют фигури
сты- США Джуди Швомейер 
и Джеймс Сладки. На тре
тьем месте брат и сестра 
Анжелика и Эрих Бук 
(ФРГ) — 252,0 (23).

« С И Б И Р Ь »  С Н О В А  П Р О И Г Р Ы В А Е Т
Хоккеисты московской 

команды «Крылья Советов» 
со счетом 4:1 (1:1, 0:0, 3:0) 
победили 25 февраля в мат

че чемпионата страны «Си- родецкий, Васильев: у го- 
бирь» (Новосибирск). Шай- й _  Чушшов 
бы забросили:- у москвичей У1 •
•— Коровкин, Юфанов, Со- (Корр. ТАСС).

В Е С Н А ?  
ЧТО Ж,  
ПОЖАЛУЙ...

По традиции корреспон
дент «Красного знамени» 
обратился в канун марта в 
Новосибирское бюро прогно
зов с просьбой рассказать о 
том, какая погода ожидается 
на территории нашей обла
сти в наступающем месяце. 
Однако на этот раз традици
онный разговор начался не
традиционным вопросом:

— Валентина Александ
ровна. — спросили мы по 
телефону дежурного инже- 
пера-синоптика В. А. Кова
леву, — чем вы объясните 
эти совсем не февральские 
морозы, которые стоят уже 
несколько дней?

— Во всем виноват цик
лон, — ответили нам из .Но
восибирска. — Он пришел 
с Ледовитого океана, из рай
она Новой Земли, и переме
щается чрезвычайно медлен
но. Центр циклона находит
ся сейчас где-то над Хатан
гой, на Таймыре. Словом, 
еще несколько дней томи
чам, да и не только томи
чам. придется терпеть моро
зы: ночью — тридцать — 
тридцать пять градусов, 
днем — 23 — 28 градусов.

— Ну, а как вообще рас
пределятся температуры 
воздуха в первом календар
ном месяце весны?

— Среднемесячные тем
пературы в марте на терри
тории Томской области мы 
ожидаем в пределах 9 — 11 
градусов мороза, на северо- 
востоке области — двенад
цати — четырнадцати гра
дусов. Но температурные 
колебания в марте ожида
ются весьма значительные. 
Всего холоднее будет, кроме 
начала месяца, 10 — 12 и 19 
— 22 марта. В эти дни ртут
ный столбик термометра 
опустится ночью до 18 — 23 
градусов, днем можно ждать 
8— 13 градусов мороза. 
Теплее всего будет 7—8, 13 
— 17 и 28— 29 марта. Днем 
— минус один —- плюс че
тыре, ночью — три — во
семь градусов мороза. В ос
тальные дни синоптики ожи
дают ночные температуры в 
пределах 10 — 15 градусов 
ниже нуля, а дневные — в 
пределах 4 —9 градусов мо
роза.

Осадков на большей ча
сти территории области вы
падет несколько меньше 
обычной нормы — 15 — 25 
миллиметров. Снежную, ме
тельную погоду надо ожи
дать 7—8 и 13— 18 мар
та. В остальное время бу
дет преобладать переменная 
облачность с небольшими 
снегопадами. Преобладаю
щими ветрами в марте бу
дут ветры западного и юго- 
западного направлений со 
скоростью 10— 15 метров в 
секунду. Однако 10— 12, 18 
—22 и 26— 27 марта они 
сменятся северными.

— Мы не обещаем, — 
сказала в заключение наше
го разговора В. А. Ковале
ва,— очень ранней весны и 
бурного таяния в марте. Од
нако весна есть весна, и она 
свое возьмет.

ПОГОДА ^
Сегодня по Томской обла- 

сти ожидается небольшая 1 
облачность, без осадков, ве- ' 
тер переменный, 3 — 7 мет
ров в секунду, температура 
днем 19—24 градуса моро
за.

В Томске — небольшая 
облачность, без осадков, ве
тер переменный, 3 — 7 мет
ров в секунду, температура 
днем 19— 21 градус мо
роза.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

Щ

т ТЕАТР
27 февраля — «Семнадцать

м гновений  весны».
28 февраля, утром — «Сем

надцать м гно вений  весны»,
вечером — «Семья Плахова».

т к и н о
в

СЕГОДНЯ
КИНОТЕАТРАХ:

имени М. ГОРЬКОГО
«Немой и лю бовь» — 9, 10-55, 

12-50. 14-45, 16-40, 18-35, 20-30, 
22-25. Фильм для взрослы х.

«Один перед лю бовью » — 
9, 10-40, 12-20, 14, 15-40, 17-20, 
19, 20-40, 22-20.

Зал к и н о х р о н и ки  — К и н о 
ф естиваль «Народ и партия 
едины»: «Глазами друга» — 
9, 11-20. 13-40, 16. 18-20, 20-40, 
22. «П ам ятнин ты сячелетию  
России», «Карбас ка п итан а  
Буторина», «Т уркм енистан» , 
«Встреча с солнцем», «Кабар
д ин ка»  — 10-15, 12-35, 14-55,
17-15, 19-35.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Немой и л ю 

бовь» — 9, 10-55, 12-50. 14-45, 
16-40. 18-35, 20-30, 22-25,

Зелены й зал — «Ожидание»
— 11, 12-40, 14-20, 16. «Немой 
и лю бовь» — 17-40. 19-35. 21-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Немой и

лю бовь» — 9, 10-55, 12-50,
14- 45, 16-40, 18-35, 20-30, 22-20. 

М алый зал — «Баллада о
Берйнге  и его д р узьях»  — 
9. 10-55. 16-40. 18-35. 20-30,
22-20. «Твой соврем енник»  
(две серии) — 12-50.

«ПИОНЕР*
Для детей — «Зеленые це

по чки »  — 9, 10-55, 12-50, 14-45, 
16-40. Для взрослых — «П уть 
к  сердцу» — 18-35, 20-30, 22-25.

«СИБИРЯК»
«П уть к  сердцу» — 9-30,

11-15, 13, 14-45, 16-30, 18-15,
20, 21-45.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
Киноф естиваль «Народ и 

партия едины »: «Беспокойное 
хозяйство» — 13, 15, 19.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Легенда о сн еж н ой  ж е н щ и 
не» — 15, 17, 19 ,,21. •

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Чайновскм й» (две серии) —
15- 15, 18.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ» 

«Еще раз про лю бовь» —
17, 19. 21.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

«Человек-амф ибия» ~  19, 21.

СУББОТА, 27 февраля 
МОСКВА

12.00, Новости. 12,05. Телеви
зионный  ̂ народный универси
тет. Факультет науки и тех
ники. «Энергетика и проблемы 
электрификации народного хо
зяйства. 12.45. ’Факультет 
культуры. «Театр. Искусство- 
режиссера». 1,3.30. «Поет квар
тет «Аккорд». 14.15. Для детей, 
«Играйте с нами». 14.45. Чем
пионат мира по фигурному 
катанию. Произвольный танец. 
(В записи). 16.30. Музыкаль
ная развлекательная про
грамма. 17.00. А. Салынский. 
«Барабанщица». Спектакль' 
Центрального театра Совет
ской Армии.

ТОМСК
. 19.00. От съезда к съезду!
На . нефтяном. меридиане.: Рас
сказывает секретарь областно
го комитета КПСС Г. Н. Судо- 
бин. 19.20. «Шестнадцатая воз
душная». Фильм. 19.35. Земля 
и люди. Колхоз-орденоносец. 
(Рассказываем о трудовых де
лах колхоза имени 50-летия 
Великого Октября Шегарского 
района). • ••'•

МОСКВА

■ 20.30. В эфире . — «Моло
дость». 21.05. «Жизнь Пуччи
ни». Художественный фильм. 
23.15. Новости. 23.30. КВН. Пе
редача из Ленинграда.

Томский государственный 
Университет объявляет, что 
13 марта 1971 года, в 16 часов, 
в аудитории N° 209, на заседа
нии совета по присуждению 
ученых степеней по физико- 
математическим наукам (ма
тематика и м.еханика) состоит
ся ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ, 
представленной на соискание 
ученой степени кандидата фи
зико-математических • наук 
А. Д. Р ы чковы м  на тему: «П ри
м енение метода установления 
к  реш ению  н ё ко то р ы х  осесим 
м е тр и че ски х  задач газовой ди 
н ам ики» .
, С диссертацией можно озна

комиться в научной библио-, 
тёке университета.

1 Вновь организованному 
предприятию «Промжелдор- 
транс» требуются: стрелоч
ники, путевые рабочие, стро
пальщики.
- Обращаться: г. Томск,

пос. Восточный, 15-6.

Совет по присуждению ученых степеней по геолого
минералогическим и географическим наукам Томского 
госуниверситета объявляет, что 12 марта 1971 года, в 
в 14 часов 30 мин., в аудитории № 119 состоится З А Щ И 
ТА ДИССЕРТАЦИЙ, представленных на соискание уче
ной степени кандидата геолого-минералогических наук 
И. В. М ариич на тему «Петрология и геохим ия А ксай - 
с ко го  и У л а н д р ы кско го  массивов м икр о п е гм а ти то вы х  
гран и то в  на Алтае» и А . М. Козловы м  на тему: «Петро- 
геохи м и чески е  особенности по зд н е ге р ц и н ски х  гран и - 
тоидов Н овоси б ир ско го  Приобья и н е ко то р ы х  м ассивов 
К ал б и нско го  ком пл екса  Горного Алтая».
' С диссертациями можно ознакомиться в научной биб

лиотеке ТГУ.

Дому культуры Томского 
политехнического института 
требуются, директор Дома 
культуры и художественный 
руководитель.

Обращаться , г. Томск, 
проспект им. Ленина, 30, 
в профком. ' Телефоны 
КяКо 9-22-87 и 9-27-64, с 9 
до 17 часов.

Совет по присуждению ученых степеней по геоло
го-минералогическим и географическим наукам Том
ского госуниверситета объявляет, что 11 марта 1971 
года, в 14 часов 30-мин., в аудитории № 228 состоится 
З А Щ И Т А  ДИССЕРТАЦИИ, представленной на соиска
ние ученой степени кандидата геолого-минералоги
ческих наук И. И. З аболотниковой  на тему: «Щ елочны е 
породы  правобереж ья р е ки  Больш ой Тулую л в К узн ец 
ком  А латау».

С диссертацией можно ознакомиться в научной биб
лиотеке ТГУ.

Томскому пассажирско
му автотранспортному пред
приятию № 1 на постоян
ную работу требуются; шо
феры 1-го и 2-го классов, 
шоферы 3-го класса с пере
подготовкой на 2-й' класс, 
автослесари.

Обращаться: г, Томск-50, 
ул. Трифонова, 23, отдел 
кадров. Проезд автобусами 
и троллейбусами до оста
новки «Главпочтамт».

Техническому, училищу, 
№ 18 требуются на работу 
мастера производственного 
обучения, слесари, токари. '

Адрес училища: г. Томск,, 
ул. Учебная, 37. 2— 1
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